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Domingo é Dia de 
Banda, dia 26, em mais 
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“A nova 
ignorância 
que há-de 
marcar o 
Séc. XXI tem 
uma natureza 
audio-visual”
(Leonor Pinhão)

Samarco celebra 35 anos entre as 
melhores mineradoras do país 

 Ao cair da noite da última quinta, 16, um acidente 
em trecho de alto risco deu um susto no motorista Alo-
ízio Moura de Almeida, 75 anos, morador do bairro 
Bauxita. Por volta das 18h, ele perdeu o controle de 
seu “Fiat Uno” e o capotou na Avenida Lima Júnior, 
conhecida como “Curva do Vento”, nas proximida-
des do bairro Vila Aparecida. Ao chegaram ao local, 
agentes do Corpo de Bombeiros Militar se depararam 
com o veículo tombado e o motorista ainda em seu in-
terior. Ele foi retirado e levado para cuidados médicos 
no Hospital Santa Casa da Misericórdia. Felizmente, 
a vítima teve apenas escoriações leves. Estreita e com 
uma enorme ribanceira próxima, a Curva do Vento 
exige atenção redobrada. É a única via de acesso aos 
bairros Saramenha, Vila Operária, Tavares ou à Es-
trada Real sem utilizar a ladeira Pandiá Calógeras 
(Morro do Gambá). Há trechos sem proteção lateral e 
é comum encontrar pedestres, caminhantes e ciclistas 
no local. Foi construída quando ainda não se pensava 
no atual e caótico trânsito de Ouro Preto. 

 A Samarco completa nessa sex-
ta-feira, dia 24, 35 anos de atuação. 
Além do marco em sua trajetória, a 
empresa comemora os bons resul-
tados obtidos em suas operações e 
o reconhecimento ao seu modelo 
de gestão, que busca o crescimento 
com diálogo e o envolvimento das 
comunidades onde está inserida. Em 
2011, a Samarco registrou o maior 
faturamento bruto, R$ 7,1 bilhões, e o 
maior volume de embarques de pro-
dutos, 22.506 milhões de toneladas, 
sendo 21.655 milhões de toneladas 
de pelotas de minério de ferro e o res-
tante de finos. Os números posicio-
naram a mineradora como a 4ª maior 
exportadora do País, segundo dados 
do Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior.
 A empresa segue em expansão. 
O Projeto Quarta Pelotização (P4P), 
iniciado em maio do ano passado, 
receberá investimentos da ordem de 
R$ 5,4 bilhões e elevará a capacidade 
de produção de pelotas de minério de 
ferro da Samarco das atuais 22,2 mi-
lhões de t/ano para 30,5 milhões de 
t/ano, um aumento de 37%. O P4P 
ainda contempla a construção do ter-
ceiro concentrador da companhia e o 
terceiro mineroduto. A expectativa é 
de que as obras sejam finalizadas em 
janeiro de 2014. Os resultados finan-

ceiros acompanham os investimentos 
ambientais e sociais. A empresa des-
tinou cerca de R$ 126 milhões às ini-
ciativas de preservação e recuperação 
do meio ambiente em Minas Gerais. 
O investimento social voluntário da 
Samarco também cresceu e chegou a 
R$ 6,9 milhões, nos dois Estados. A 
companhia atua em 81 comunidades 
de 29 municípios, que somam uma 
população superior a 840 mil pessoas. 

Samarco marca presença no 
DIA V 2012

 Empregados, contratados e par-
ceiros da Samarco participam de 
ações em 24 cidades de Minas Gerais 
e do Espírito Santo no Dia do Volun-
tariado 2012, que está marcado para 
domingo, dia 26. Os voluntários da 
empresa dedicam-se a melhorar a 
qualidade de vida nas comunidades 
próximas às unidades industriais 
e aos minerodutos. Em Mariana e 
Ouro Preto, há 60 ações programadas 
em entidades como creches, asilos, 
escolas, associações comunitárias, 
etc. Os voluntários irão realizar re-
formas, pinturas, ruas de lazer, cam-
panhas de educação ambiental e no 
trânsito, limpeza de margens de cór-
regos, entre outras. A estimativa da 
empresa é que o número de benefi-
ciados chegue a 50 mil pessoas, em 
11 municípios de MG e 13 do ES.

Carro capota na 
Curva do Vento

1ª Oficina ECOBAG de jornais

Na terça-feira, dia 21, aconteceu na Biblioteca Pública Municipal, a 1ª Oficina Ecobag de Jor-
nal, uma iniciativa da Secretaria de Meio Ambiente de Ouro Preto, com o apoio do Programa 
Atitude Ambiental da Vale. Esta oficina foi estabelecida, em virtude da implantação da Lei 

653/2011, que passará, em breve, a proibir a distribuição das sacolas plásticas no comércio da cidade e 
incentivar a comunidade a utilizar as sacolas do tipo Ecobag. Segundo a organização, a oficina foi um 
sucesso, contando com a participação das principais pessoas ligadas ao setor, tendo como público-alvo 
a comunidade de Ouro Preto, representada pelo Grupo Renascer, Escolas Municipais e Estaduais.

Asfaltamento das ruas 13 de Maio e da Abolição estão em fase final
 A Prefeitura de Ouro Preto segue realizan-
do as obras de pavimentação com asfalto nas 
ruas 13 de Maio e da Abolição. As vias são os 
principais caminhos de acesso entre os bairros 
Alto da Cruz e Piedade.
 A partir do dia 28 de agosto, o trânsito nas 
ruas será modificado. Em caráter experimen-
tal, a rua da Abolição terá sentido único para 
os motoristas que saem da quadra de esportes 
do bairro Piedade em direção à rua Maciel 
(descida). O ponto de ônibus no início da rua, 
localizado em frente à loja (Maximiniano) será 
desativado. O acesso ao bairro Piedade será 
feito pela rua 13 de Maio, que mantém sentido 
duplo em toda a sua extensão, porém com alte-
rações em locais de estacionamento.
 Para realizar as mudanças, o Ourotran e a 
Guarda Municipal realizaram consultas à população local, que fez sugestões para melhorar a circulação e segurança dos 
pedestres e motoristas que passam pelas vias. Os resultados serão acompanhados pelo Departamento Municipal de Trânsito 
pelo período de 30 dias. Caso sejam bem sucedidas, as alterações serão permanentes.As vias tiveram o sentido do trânsito 
modificado após o deslizamento de terra, ocasionado pelas fortes chuvas do final de 2011 e início de 2012, que interditou um 
trecho da rua 13 de Maio. Desde então a Prefeitura de Ouro Preto tem realizado intervenções para restabelecer o trânsito local 
com todas as obras de infraestrutura. A população pode fazer sugestões de mudanças no trânsito pelo telefone 153.

Pelotas de minério produzidas pela Samarco
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Dr. Dimas vai à Rodrigo 
Silva e ouve a comunidade
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CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje XXVI

 Nasci em Santo Antônio do Salto, sou mãe 
de dois filhos. Atuo na educação há 24 anos, fui 
professora em várias escolas. Como diretora da 
Escola Municipal Professora Juventina Drum-
mond, no Morro Santana, por três mandatos, 
lutei pela reforma da instituição, retomei com as 
atividades da fanfarra e colaborei com o projeto 
“Sou do morro, eu também sou patrimônio”. 
Eleita, continuarei lutando por uma educação de 
qualidade. Atuarei junto ao funcionalismo público, 
às associações de bairro e a todos os ouro-preta-
nos em seus movimentos sociais. Conto com o seu 
voto para construirmos uma vida melhor. CN
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Morro Santana e vizinhança, 
temos a nossa voz!!! 

Ouro Preto, chegou a nossa vez!
ROSA ANA E VOCÊ

Ação do MP pede devolução 
do Dom Bosco ao Estado

 O relato da frustração amorosa do Manelão era o que faltava, 
para que o grupo voltasse ao estado de espírito anterior à discus-
são sobre a violência e investidas contra o patrimônio alheio, gra-
ves fatos da atualidade. Imagine-se, logo o Manelão, pândego por 
excelência e hábil no contorno de situações embaraçosas, posto 
a correr pelo pai de pretendida namorada. A turma cai na gozação 
ao companheiro que, por sua vez, adere, fazendo pilhérias con-
sigo próprio. Tatão, sempre pronto a pegar no pé daquele, não 
perde a oportunidade:
 – E você entregou a rapadura assim, de bandeja? Onde foi 
parar seu espírito conquistador? Fico decepcionado com a sua 
atitude, embora tanto tempo tenha passado.
 – Porque não foi você que teve uma cartucheira pela frente.
 – Mas cartucheira é simplesmente cartucheira, não faz nada 
com ninguém.
 – Se no gatilho não tiver um dedo nervoso, comandado por 
cabeça cheia de pensamentos, que ninguém conhece. O fato me 
chocou, pois durante o desenrolar da festa, sua filha ao meu lado, 
ele chegou a falar comigo e não deixou transparecer o que pen-
sava. O homem era frio, calculista, matreiro; e é desses que vêm 
surpresas das mais desagradáveis.
 – E ele não lhe disse mais nada? – indaga o Mário.
 – Absolutamente, mais nada. Falou pausadamente, de forma 
que eu gravasse bem: não o enxotei na festa, porque não gosto 
de escândalos e prefiro liquidar aborrecimentos de outra forma. 
Mas, daqui você não passa e não mais quero vê-lo perto de qual-
quer filha minha. Estamos conversados? Ao fim, meneou a cabe-
ça, arqueando as sobrancelhas a indicar o caminho de volta.
 – Aí, você saiu a correr – sugere Larita.
 – Que correr o quê! Nem tive pernas para isso. Trêmulo de 
susto, demorei mais tempo que o normal para percorrer o ca-
minho de volta. Cortei atalho para não encontrar pessoas e ter 
que dar explicações. Creio que qualquer um teria percebido meu 
transtorno. Quando meus familiares chegaram das últimas soleni-
dades, eu já estava deitado; não a dormir porque, isso não conse-
gui naquela noite. 
 – Quem diria? O conhecido desafiador e “molecão”, abatido 
pela visão de uma espingarda, tendo como fundo sonoro algumas 
palavras de efeito – é o Tatão a provocar mais uma vez.
Quinzão que, até o momento, tinha se limitado a boas risadas em 
torno do caso relatado, manifesta-se:
 – Teria dado bom dinheiro para ver sua cara diante do ho-
mem! O momento deve ter sido bastante engraçado.
 – Volto a repetir: engraçado para quem não viveu a experiên-
cia. Mas, o pior veio depois.
 – O homem voltou a ameaçar? – perguntaram vários do gru-
po, ao mesmo tempo.
 – Antes isso tivesse sido!
 – E o que aconteceu, então?
 – O que se deu, em seguida ao episódio, me atormentou de-
mais e tive medo de que fosse passar para a “coluna do meio”; 
perdi a “animação” por mais de um mês.
A revelação é demais. Se o grupo já estava a fim de brincar com o 
Manelão, o insólito em sua intimidade, tornado público por ele pró-
prio, é a chave para mais gozações. Brincalhão com tudo e com 
todos os que o rodeiam, ele não perdoa nem a si próprio, criando 
oportunidades para chacotas por parte dos seus amigos. Por isso, 
a descontração é geral. A algazarra enche o ambiente e alcança 
a rua, chamando a atenção de transeuntes. Chiquinha acaba por 
ser envolvida nas pilhérias, também aceitas por ela. Dolores, com 
os olhos lacrimejantes de tanto rir, dirige-se a ela:
 – Então, Chiquinha, você quase cai na contingência de se ca-
sar com outro; e perderíamos esse par alegre, indispensável em 
nossas rodas de bate-papo!
 – Na hipótese de perder o Mané, teria preferido continuar sol-
teira. 
 – Ora, que é isso, Chiquinha? Por que fazer conjecturas, se 
vocês ainda não haviam se encontrado?
 – Encontrado, não, mas de olho nele estava, havia muito 
tempo. Ele é que não tinha olhos para mim. Como eu era muito 
tímida e, naquela época iniciativas femininas nesse campo só de-
punham contra a mulher, fiquei na dependência da oportunidade 
propícia. E isso aconteceu também numa festa religiosa.
 – Ainda bem que, então, meu futuro sogro não tinha espingar-
da! – conclui Manelão.

 A definição sobre a destinação 
das edificações e terrenos do antigo 
Colégio Dom Bosco poderá ocorrer 
ainda este ano. É o que revela o pro-
motor Marcos Paulo de Souza Mi-
randa, coordenador da Promotoria 
Especial para o Patrimônio Cultural 
e Turístico do Ministério Público 
Estadual. É que poderá ser julgada, 
neste período, a ação impetrada pela 
Advocacia Geral do Estado, em ação 
conjugada com o Ministério Público 
Estadual, solicitando que seja devol-
vido ao patrimônio do Estado o imó-
vel e terrenos do Dom Bosco, uma 
vez cessado seu usado para fins edu-
cacionais, razão da doação efetuada 
em 1893 à Ordem Salesiana, pelo 
então governador Afonso Pena.
 Ao mesmo tempo, ainda por 
orientação do Ministério Público 
Estadual, o Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico, e a 
Prefeitura de Ouro Preto, celebraram 
há duas semanas convênio para ela-
boração do tombamento do prédio 
do antigo colégio, protegendo-o de 
destruição ou inadequada destinação 
de uso. Ainda na linha de defesa des-
te patrimônio, o Ministério Público 
conseguiu que a Justiça declarasse 

que o antigo imóvel fosse conside-
rado como de valor histórico, passo 
inicial para que sejam implementa-
das ações judiciais para sua proteção, 
conservação e adequada destinação 
de uso cultural.
 É inegável o valor histórico da 
edificação. Sua construção se deu 
entre 1775 e 1779, pelo então gover-
nador Antônio de Noronha, como 
quartel para o Regimento Regular de 
Cavalaria da Colônia, tropa paga. A 
ele pertenceu o alferes Joaquim José 
da Silva Xavier, o Tiradentes. E seu 
comandante foi outro inconfidente, o 
tenente-coronel Francisco de Paula 
Freire de Andrade. Em 1819, Dom 
João XI mandou que se instalasse 
uma fazenda para criação de cavalos, 
empreendimento incentivado,mais 
tarde, por dom Pedro I, que esteve no 
Dom Bosco em 1822 e em 1831. Alí 
funcionou por longos anos a coude-
laria, com a criação de cavalos para 
a Casa Imperial e tropas do Império. 
Abrigou também fábrica de armas. 
Foi no Palácio de Verão dos Go-
vernadores da Capitania, ao lado do 
Dom Bosco, que a 13 de março de 
1789, o traidor Joaquim Silvério dos 
Reis delatou os inconfidentes ao Vis-
conde de Barbacena. O historiador 
Augusto de Lima, que estudou no 
Dom Bosco de 1900 a 1903, estudio-
so da história militar mineira, nos dá 
precisas informações sobre seu valor 
patrimonial, histórico e educacional, 
sendo a origem de vários corpos mi-
litares e tendo formado dezenas de 
gerações de mineiros ilustres.
 Visitando Cachoeira do Campo 
em 1881, Dom Pedro II encontrou 
o Dom Bosco quase abandonado e 
determinou sua entrega ao Governo 
do Estado, decisão concluída somen-
te em 1885. O Governo do Estado 
alí manteve, por três anos, a Colônia 
Agrícola Cesário Alvim, que tam-
bém fracassou, tendo o Governador 
Augusto de Lima, após levantamen-
tos e pesquisas, determinado sua 
cessão à Ordem Salesiana para fins 
exclusivos de manter escola. Por um 
século, desde 1896, quando inaugu-
raram o colégio, os salesianos man-
tiveram o Dom Bosco, que acabou 
se tornando inviável. Transformado, 
por alguns anos, em hospedaria, aca-
bou fechado quando, então, a Ordem 
realizou sua venda para empreiteiros 
de Belo Horizonte, para implantação 
de um conjunto imobiliário fechado.
 Ação do Ministério Público 
acabou provocando a desistência 
dos compradores. Mas os salesianos 
insistem na propriedade do Dom 
Bosco, e há cinco meses alugaram 
suas dependências para empresa que 
fornece mão de obra para a Vale, ins-
talando no colégio cerca de 500 ope-
rários, situação considerada perigosa 
para a proteção da antiga edificação. 
A discussão em torno do Dom Bos-
co, prédio e mais 520 hectares, passa 
por sua entrega à UFOP para insta-
lação de um novo campus, hipótese 

mais viável e aceita pela comunida-
de. Mas também a Polícia Militar 
quer o Dom Bosco, alegando que sua 
origem é o antigo quartel. Alí, a PM 
mineira instalaria um museu e cursos 
de aperfeiçoamento. A questão ain-
da despertará discussões, mas crê o 
promotor Marcos Paulo que a Justiça 
Estadual será sensível ao valor  his-
tórico e cultural do Dom Bosco. Es-
pera-se que a UFOP, assim como a 
Prefeitura de Ouro Preto e a Câmara 
de Vereadores, tenham participação 
mais assertiva nesta discussão. Trata-
-se de discutir, afinal, o que mais de 
interesse à região, debate que deverá 
envolver também o movimento “O 
Dom Bosco é nosso”, verdadeiro de-
fensor de uma adequada destinação 
de uso da propriedade.

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

20789
Coligação: Força, Trabalho, União

Eduardo Tijolo

PSC-PSL-PCdoB-PDT

“Com tijolo se constrói uma 
Ouro Preto melhor”, VOTE

CNPJ Candidato: 16.380.904/0001-20  Valor: R$252,00
CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93  Tiragem: 11 mil
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100 motivos para você passar 
na HONDA Maxmoto

*Sem mesmice *Sem problema *Sem atraso
 *Sem pressão *Sem deixar você na mão

Chegou a nova Honda BIZ 100 c/ parcelas a partir de R$91,35

(31)3558-1001  
MARIANA

(31)3551-4739 
OURO PRETO

(31)3561-0677
ITABIRITO

Respeite os limites de velocidade

Consório 
Nacional 
Honda

Samarco vai 
à Câmara

Enquete sobre eleições 
é retirada do ar
 Na manhã dessa quarta-feira (22), a Rádio Mariana FM teria tirado do ar enquete sobre as elei-
ções municipais em Mariana. O levantamento era feito em caráter informal pela internet, na platafor-
ma online da Rádio, segundo informações repassadas pela assessoria de Comunicação da Coligação 
“Todos Juntos por Mariana”.
 Na semana passada, o candidato Celso Cota (PSDB) apareceria com cerca de 75% das intenções 
de voto, Sônia Azzi (PV) com 7,3 %, e o prefeito Roberto Rodrigues (PTB) com 5,7%. O jornal A 
Semana teria dado destaque à vitória parcial de Celso na pesquisa, em matéria da edição do último dia 
16 de agosto, “mesmo admitindo que a enquete não realizava nenhum tipo de levantamento estatístico, 
nem possuía bases para uma pesquisa fundamentada”. Os resultados repassados são, coincidentemente, 
similares ao de pesquisa de fato, realizada pelo Instituto CP2, divulgadas nessa mesma edição de O 
Liberal e registradas sob o número MG-00210/2012 no TSE.
 Há que se notar que no fim de semana, o candidato Roberto Rodrigues já alcançaria, subitamen-
te, a marca dos 41% na enquete, e na segunda-feira (21), ultrapassava o candidato tucano, chegando 
ao primeiro lugar, com 52,1% dos votos. Já na manhã de terça-feira, a Rádio teria removido do ar a 
pesquisa. Na manhã de quinta-feira, 23 de agosto, como averiguado pela reportagem de O LIBE-
RAL, já não era mais possível ter acesso à enquente, no site da Rádio Mariana. 
 De acordo com a assessoria de campanha de Roberto Rodrigues, “essa infeliz coincidência co-
loca em cheque tanto a credibilidade da emissora, quanto a credibilidade do jornal A Semana. É 
especialmente notável o quanto estamos trabalhando e caminhando em frente, e o resultado começou 
a aparecer. Crescemos na campanha e na disputa, mas resta lamentável que a rádio se posicione de 
forma tão incorreta nesse processo eleitoral”, comenta Walkiria Carvalho, coordenadora de cam-
panha do candidato Roberto Rodrigues. “Esse acontecimento revela uma importante consideração 
nos rumos das eleições municipais deste ano. Em período eleitoral, os veículos de imprensa têm um 
papel fundamental nas decisões e no desenrolar da campanha”, finaliza Walkiria. 
 O coordenador do comitê da Juventude da coligação “Todos Juntos por Mariana”, João Carlos, 
afirmou ainda: “é dever do eleitorado e de toda a comunidade fiscalizar e cobrar da imprensa uma 
postura adequada, pode até tomar partido, mas é preciso declarar e ser coerente com isso, respeitando 
a informação, e o cidadão”, arremata João Carlos.

“Crescer sim, mas com 
planejamento e organização”
Um dos maiores problemas que a cidade enfrenta hoje é habitação. Este foi o 
assunto escolhido pelos moradores do bairro Cabanas, para iniciar uma reu-
nião pública com o prefeito e candidato à reeleição, Roberto Rodrigues (PTB)
 Na última sexta-feira (17), 
Roberto falou do programa “Mi-
nha casa, Minha vida” que já está 
em andamento em Mariana. Se-
gundo ele, na primeira fase serão 
disponibilizadas 420 unidades. 
Mas a cidade precisa de no míni-
mo 3 mil unidades. “O programa 
sempre esteve disponível, faltou 
vontade política para trazê-lo 
para Mariana. Eu tenho vontade 
política para resolver este pro-
blema. A história de ocupações 
irregulares será passado em Ma-
riana”, disse Roberto.
 O candidato à reeleição 
também expos seus proje-
tos para o desenvolvimento 
econômico,para que a cidade 
não fique na dependência da mi-
neração. Roberto falou sobre a 

construção do Distrito Industrial 
em Ribeirão do Carmo. “A pre-
feitura deve construir um acesso 
pelo matadouro de 4 km entre 
Mariana e Ribeirão do Carmo. 
Vamos orientar o uso e ocupa-
ção nesse acesso. Quem traba-
lhar no distrito industrial pode 
fixar residência próxima ao tra-
balho”, explica.
 Segundo Roberto a possibi-
lidade de expansão está na área 
que compreende desde Maria-
na até o distrito de Ribeirão do 
Carmo. Mas defendeu que, para 
o projeto ser viável é preciso pla-
nejar, dar condições para que as 
empresas prestadoras de serviços 
queiram se instalar na cidade.
 A escolha do local se deve ao 
fato de já existir um mineroduto 

da Samarco que pode fazer a dis-
tribuição de energia. A área tem 
água, e um espaço onde se pode 
expandir ordenadamente sem 
sufocar a cidade com transito e 
habitação.
 O Planejamento é a prin-
cipal proposta de reeleição. 
“Nossa proposta é a melhor 
para Mariana. O que está aí 
vocês já conhecem, como a 
passarela de Passagem que liga 
nada a lugar nenhum. Não tem 
final. Chega direto na rodovia. 
A nova prefeitura é em cima de 
um pântano, não saiu dos pila-
res. O ginásio não tem altura 
suficiente para jogar vôlei, o 
centro de convenções está ina-
cabado e tem problemas estru-
turais” comentou o candidato.

Planejamento é o principal objetivo a ser cumprido

 Convidada pelo Legislativo para 
prestar esclarecimentos sobre a si-
tuação da MG – 262, do trevo de 
Monsenhor Horta até Águas Claras, 
a Samarco enviou representantes a 
Casa nessa segunda-feira, 20, para 
prestar esclarecimentos. O trecho está 
bastante esburacado e, de acordo com 
os vereadores, é necessário que se 
tomem providências, seja um “reca-
peamento”, seja uma operação “tapa 
buracos”.
 O autor do convite, vereador 
Marcelo  Macedo, começou com os 
questionamentos. Basicamente, “pa-
receu” ao parlamentar que a Samarco 
já estava negociando com o Executi-
vo, mencionando inclusive, a recente 
prestação de contas que a mesma fez 
em Monsenhor Horta, em presença 
do prefeito Roberto Rodrigues. As 
perguntas envolveram temas como 
quais providências seriam tomadas, 
se seria feito um recapeamento e qual 
o prazo para uma solução definitiva.
 De acordo com Eduardo Morei-
ra, enviado pela Samarco para res-
ponder as perguntas, a empresa “en-
tendeu que era sua responsabilidade” 
tomar providências em relação ao 
trecho. Segundo o representante, ain-
da no final do ano passado já “havia 
uma proposta de recuperação da es-
trada”. Sendo assim, como a “estra-
da tem um problema muito grande, 
um recapeamento não seria o mais 
adequado”, explica. Com isso, seria 
feito um “trabalho um pouco mais 
sofisticado que um tapa buracos”, 
relata. 

Eduardo Moreira, da Samarco, 
responde perguntas
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Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Financiamos em até 10 vezes, 
no cartão de crédito

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

Projeto muda composição de 
Conselho Patrimonial

Passagem pede permanência 
de Padre José Geraldo

Pesquisa aponta 
Celso como favorito

R. Direita, 15 MARIANA
(31)3557.2627

Vereador afirma que 
“prefeito ilude eleitores”
 O vereador Fernando Sampaio 
fez críticas contra o projeto “Minha 
Casa, Minha Vida”. Isso porque, de 
acordo com o parlamentar, “não há 
lugar” para que se implemente o pro-
jeto, bem como  de que faltaria tempo 
hábil. Assim, Roberto Rodrigues es-
taria “iludindo os eleitores”.
 Relata Sampaio que, quando Cel-
so Cota era prefeito, o chefe do Exe-
cutivo autorizou via decreto, 3505, de 
12 de maio de 2005, uma desapro-
priação no Morro Santana (Gogô). 
Mas Celso saiu e a imissão de posse 
do terreno não teria se concretizado.
 Com a saída deste gestor, e então 
empossada, Terezinha Ramos, teria 
revogado tal documento. Isso foi fei-
to pelo decreto 5393, de 18 de maio 
de 2010. Basicamente, os argumen-
tos foram que “não se concretizou a 
imissão de posse” relacionada ao do-
cumento emitido pela gestão Celso, 
que os autos do processo estavam “se 
arrastando desde maio de 2005”, ou 
seja, já faziam exatos 5 anos, e que 
haviam divergências “entre as possi-
bilidades do uso do solo”.
 Curiosamente, a prefeita teria 
voltado atrás. Com o Decreto 6033 
de 06 de outubro de 2011, afirmou 
que os terrenos, cuja desapropriação 
estava revogada, passaram a ser “área 
de urbanização futura”. Assim sendo, 
“destina-se à implantação de progra-
mas de expansão urbana e moradia 
popular”, fazendo valer novamente a 
desapropriação.
 Agora, Roberto Rodrigues revo-
gou a última decisão de Terezinha 
Ramos, ou seja, a prefeitura deixa no-
vamente de exigir a retomada dos ter-
renos. Isso foi feito pelo decreto 6416 
de 01 de agosto deste ano. Esse docu-
mento foi feito com argumentos base 
similares aos da primeira revogação, 
feita por Terezinha Ramos. Trocando 
em miúdos, os motivos foram que a 
imissão de posse de 2005 não teria 
se concretizado, que os autos do pro-

cesso já estavam durando quase sete 
anos, e que o município já havia sido 
onerado em R$ 250 mil.

Situação macarrônica
 A confusa situação descrita pelo 
vereador, basicamente estipula que 
o espaço no Gogô teria tido um pro-
cesso de desapropriação iniciado na 
gestão Celso Cota, cancelado pela 
gestão Terezinha Ramos, retomado 
na mesma gestão, e novamente can-
celado na gestão Roberto Rodrigues. 
Em relação às acusações do vereador 
Fernando Sampaio, a Prefeitura não 
respondeu, até o fechamento dessa 
edição, o que impede conclusões de-
finitivas, uma vez que a reportagem 
de O LIBERAL não foi informada 
se as terras em questão seriam de fato 
utilizadas para o programa Minha 
Casa Minha Vida proposto pela atual 
gestão. A implicação implícita seria 
de que a municipalidade teria que efe-
tivamente dispor das terras para tanto, 
via desapropriação, mas estaria indo 
na direção oposta desse interesse, ao 
cancelar o processo de desapropriação.

Vereador Fernando Sampaio diz 
que prefeito “ilude eleitores”

 Nessa segunda-feira, foi entregue à Câmara de Mariana um 
manifesto, assinado por moradores de Passagem. No título, 
está escrito “À Sua Excelência Dom Geraldo Lyrio”, no entanto, 
o abaixo-assinado também foi enviado ao Legislativo. Apesar 
de o Estado ser laico e, portanto, os assuntos eclesiais serem 
independentes da sua existência, os residentes do distrito pe-
diram que a Câmara mediasse esse processo.
 De acordo com o documento, a possibilidade de transferên-
cia do pároco, que é o gancho dessa discussão, “além de cons-
tituir numa perda irreparável, fará com que tal Comunidade 
sofra perigoso risco de sofrer um regresso (...) na reconquista 
dos fiéis”.
 Ainda de acordo com o documento, devido ao trabalho do 
sacerdote, houve uma significativa volta da participação dos 
fiéis nos espaços religiosos da paróquia do distrito de Nossa 
Senhora da Glória. Os fiéis encerram o texto afirmando que 
o pároco “precisa e merece todo o reconhecimento pela sua 
enorme dedicação a sua santa vocação. (...) esta comunidade 
ainda não está pronta, neste momento, para tão grande perda”. 

Candidato do PSDB lidera pesquisa com 
79,6% dos votos

 O candidato do PSDB a prefeito, Celso Cota, surge adiante na corri-
da eleitoral por Mariana, em larga vantagem, segundo pesquisa realizada 
pelo instituto CP2. A coleta de dados foi realizada entre 9 e 12 de agosto. 
Com 79,6% das intenções de votos, o tucano assume a liderança na dispu-
ta pelo executivo, que nos últimos três anos teve cinco trocas de comando.
 Em segundo lugar, com 9,7%, está a candidata Sônia Azzi (PV), que 
deixou para trás o atual prefeito e candidato à reeleição pelo PTB, Roberto 
Rodrigues, que na pesquisa obteve 5,2% das intenções de votos. Chico da 
Farmácia, do PMN, surge com 3,2%, e Neuza Zuzu (PSOL) com 1,5%. 
Os candidatos Rodrigo Miranda (DEM) e Valério Vieira (PSTU) ficaram 
abaixo de 1%.
 Mesmo considerados os 15,5% dos indecisos e os votos brancos e 
nulos, Celso Cota continuaria com larga vantagem em relação aos outros 
candidatos. O tucano é o preferido de 61,1% dos eleitores. Sônia Azzi tem 
7,4%, o atual prefeito Roberto Rodrigues é votado por 4% dos entrevis-
tados, Chico da Farmácia ficou com 2,5% e Neuza Zuzu com 1,2%. Os 
outros candidatos ficaram com menos de 1% da intenção de votos.
 Conforme determina a legislação, a pesquisa, contratada e realizada 
pelo CP2, foi registrada no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) sob o nú-
mero MG-00210/2012, com margem de erro de 4%. Foram entrevistados 
606 eleitores, na sede e distritos.
  Contestação - A coligação “Todos Juntos por Mariana”, do 
prefeito Roberto Rodrigues (PTB) entrou com uma ação na Justiça, soli-
citando a impugnação da pesquisa. No entanto, os pedidos foram negados 
pelo juiz da 171ª Zona Eleitoral de Mariana, Frederico Esteves Gonçalves 
Duarte, que autorizou a divulgação.

Celso Cota lidera pesquisa realizada pelo instituto CP2

 Projeto aprovado na Câmara essa segunda-feira, dia 20, permite que, a partir de 
agora, os membros do “Conselho Municipal de Política de Proteção e Preservação 
do Patrimônio Histórico, Artístico, Estético, Arquitetônico, Documental e Ambien-
tal” possa escolher os futuros conselheiros. Até o momento, quem escolhia a lista 
tríplice era o prefeito do município, o que não fazia muito sentido. Isso pelo fato de 
a função desse órgão ser deliberar e também fiscalizar, incluindo a Prefeitura. Agora 
só falta aguardar a sanção do Executivo para que tal projeto, já aprovado pela Câma-
ra, se efetive como Lei.
 Na prática, o Executivo ainda influi bastante na nomeação dos conselheiros. 
Pois como consta no projeto a lista tríplice será feita pelos membros, mas quem 
nomeia, como é relatado no projeto, ainda é o prefeito. A composição de tal órgão 
se baseia em “membros das áreas de notório saber nas ciências humanas ou sociais, 
engenharia ou artes plásticas, representante das áreas artísticas ou entidades culturais 
organizadas do Município, representante da atividade econômica, um advogado se-
diado na cidade, e seus respectivos suplentes”, explica o PL.

Esclarecimento 
sobre 
problemas em 
semáforosJUSTIÇA & POLÍCIA

Polícia impede distribuição de boletins derrogatórios
 
 A PM de Mariana, durante patrulhamento no início da madrugada desta quinta- 
feira, 23/08, pegou dois indivíduos, Ênio Pimenta Júnior, de 23 anos, e Fabiano Ro-
berto dos Santos, de 29, distribuindo panfletos com acusações contra o candidato do 
PSDB à prefeitura de Mariana, segundo informa o Boletim de Ocorrência M7341-
2012-8005270. No seu conteúdo, os panfletos afirmariam que “Celso roubou”. A 
distribuição era feita nos Bairros Cabanas, Santa Rita de Cássia e Cartucha.
 Quando inquiridos Ênio e Fábio, a PM verificou ainda, que em posse de am-
bos, havia cópias do “Informativo Muito + Por Mariana 14”, que eles confirma-
ram terem sido contratados para distribuir, juntamente ao boletim derrogatório, 
pela mesma pessoa.
 Se pronunciando sobre o assunto, o candidato Celso Cota lamentou o fato, 
afirmando “que a campanha política precisa ficar apenas no campo das idéias, e 
não no ataque covarde à honra e moral de cidadãos de bem”. Os advogados da 
coligação “A Retomada do Desenvolvimento de Mariana”, que já têm cópia do 
Termo Circunstancial de Ocorrência, informaram “que irão acionar a Justiça, para 
que sejam tomadas as devidas providências”.

 Os semáforos da Praça Tan-
credo Neves, Centro de Mariana, 
vêm apresentando problemas 
há alguns dias e prejudicando o 
trânsito local. 
 De acordo com o secretário 
municipal de Transportes e Trân-
sito, Marcos Vinícius Gonçalves, 
a empresa contratada e responsá-
vel pelo serviço já foi contactada 
e notificada sobre a situação. 
 Enquanto a situação não for 
regularizada e não estiver de 
acordo com o exigido no contra-
to, o pagamento da empresa não 
será liberado.

Educação 
Infantil 
promove 
Festa da 
Família
 A Educação Infantil Municipal, 
coabitada à Escola Estadual Dom Be-
nevides, realizou no dia 18, sábado, 
a Festa da Família. O evento contou 
com a participação dos educandos, 
pais, avós e colaboradores.
 Na oportunidade, foi realizada 
uma dinâmica de envolvimento e 
reflexão, considerando que a partici-
pação da família deve se consolidar 
no auxílio à atuação da escola, propi-
ciando o suporte adequado para que 
a educação escolar caminhe rumo ao 
sucesso com uma ligação democráti-
ca no qual todos, escola e família, se 
unam para fazer um diferencial na vida 
acadêmica do educando.
 Os pais e avós, com bastante en-
tusiasmo e sob orientação, usaram sua 
criatividade na arte e molduras feitas 
com jornal. Houve também a apresen-
tação dos educandos em homenagem 
à família, e por fim a demonstração de 
um vídeo com todas as atividades rea-
lizadas pelas docentes: Elaine, Débora, 
Mise, Sabrina e Edir, e pela Inspetora 
Geisebel.
 A equipe educacional da Educa-
ção Infantil Municipal, sob coordena-
ção de Luciene G. Santos, agradece a 
presença de todos e a colaboração da 
Edilena de Souza, Perpétua Coura e 
Vilma Tavares pelo sucesso do evento.



O LIBERAL Ed.1010 - 20 a 26 dE agosto dE 2012

www.jornaloliberal.net
5ITABIRITO

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256

aquisições de aparelhos eletrodomésticos, 
moveis e equipamentos de escritório para 
serem utilizados na sede do SAAE de Ita-
birito / MG, a realizar-se no dia 06/09/2012 
às 09:00 horas, na sala de reuniões do  
SAAE, situado à Rua Rio Branco, nº. 99, 
Bairro Centro, em Itabirito - MG - CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.
br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 076/2012, na modalidade de 
Pregão Presencial nº. 023/2012-Objeto: 
contratação de pessoa jurídica especializa-
da na prestação de serviços de caldeiraria 
e serralheria para fabricação e montagem 
de peças, componentes e estruturas em 
perfis e chapas metálicas, visando atender 
às unidades e sistema de abastecimento 
de água do SAAE, com fornecimento dos 
insumos (materiais e mão-de-obra), con-
forme especificações do anexo I. Empresa 
Vencedora e Habilitada: SERRALHERIA 
SERGF LTDA perfazendo um valor total 
R$ 6.566,00 (seis mil, quinhentos e sessen-
ta e seis reais), Itabirito/MG, 02/08/2012 
– Engª Doris Aparecida Garisto Lins, Di-
retora do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 078/2012, na modalidade de 
Pregão Presencial nº. 024/2012-Objeto: 
Aquisições de tubos e conexões galvaniza-
dos e em ferro fundido, a serem utilizados 
nas Operações e Manutenções do Sistema 
de Abastecimento de Água, do SAAE de 
Itabirito / MG, conforme especificações 
do anexo I; Empresas Vencedoras e Habi-
litadas: ALEXANDRE MAGNO LEAL 
– EPP, CONEXSAN-COMÉRCIO DE 
MATERIAL HIDRÁULICO E ELÉ-
TRICO LTDA, COPERSAN LTDA, 
CONEMAR TUBOS E CONEXÕES 
LTDA NIRSON R. DE LANA – ME, 
DMB – Distribuidora Mineira de Bombas 
LTDA, MERCEARIA INDIANÓPOLIS 
LTDA – ME perfazendo um valor total 
R$14.093,57 (quatorze mil, noventa e três 
Reais e cinqüenta e sete centavos), Itabiri-
to/MG, 17/08/2012 – Engª Doris Apareci-
da Garisto Lins, Diretora do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 081/2012, na modalidade de 
Pregão Presencial nº. 025/2012-Objeto: 
Locação de caminhão pipa, com motorista 
para abastecimento de residências e/ou re-
servatório por eventual desabastecimento 
de água potável no Município de Itabirito e 
nos Distritos, conforme especificações do 
anexo I. Empresa Vencedora e Habilitada: 
HELCIO GÓIS PEREIRA - ME perfazen-
do um valor total R$ 4.000,00 (quatro mil 
reais), Itabirito/MG, 22/08/2012 – Engª 
Doris Aparecida Garisto Lins, Diretora do 
SAAE.

ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA ITABIRITO
3561-7814

Matrículas 
Abertas

(31)3561-2981

R. Dr. Guilherme, 37 - Centro - (31) 3563.1039 - ITABIRITO  
Vem aí mais um liquida Jeans em Setembro!

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

Cancelamento do Processo Licitatório 
nº 079/2012 – Carta Convite nº 008/2012 
- O Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
de Itabirito – MG, no exercício do poder 
de autotutela conferido à Administração 
Pública na condução e encerramento dos 
procedimentos licitatórios tramitantes em 
sua instância, com fundamento no teor do 
art. 49, caput, da Lei Federal n° 8.666/93 e 
nos termos da Súmula 473 do STF – Su-
premo Tribunal Federal, decide REVO-
GAR o Processo Licitatório n° 079/2012, 
Carta Convite n° 008/2012, considerando 
que carta convite, o valor deve ser de até 
150.000.00 assim o valor estimado ultra-
passava o legalmente sendo necessária a 
alteração para modalidade de tomada de 
preço ou pregão presencial. Contratação 
de empresa para a prestação de serviços 
de plantio e monitoramento de 1.100 (um 
mil e cem) mudas de espécies nativas em 
02 (duas) áreas em APP – Área de Preser-
vação Permanente, do serviço de moni-
toramento do plantio de 1.400 (um mil e 
quatrocentos) mudas de espécies nativas, 
realizado por terceiros, em 05 (cinco) áreas 
em APP e do serviço de 2.023,40 (dois mil 
e vinte e três metros e quarenta centíme-
tros) lineares de cercamento em 01 (uma) 
área em APP, especificamente em mata 
ciliar. Pelas obras de implantação dos in-
terceptores e elevatórias de esgotos sanitá-
rios, executadas às margens do rio itabirito, 
de acordo com o artigo 10 da lei estadual 
nº 14.309/02, Itabirito – MG, 09/08/2012 
– Comissão Permanente de Licitação e 
Enga. Doris Aparecida Garisto Lins – Di-
retora Presidente do SAAE.   
PREGÃO PRESENCIAL – 028/2012 
Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabiri-
to - MG situado à Rua Rio Branco, n. 99 
em Itabirito - MG, o Processo Licitatório 
nº. 085/2012, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 028/2012, referente 

Município de Itabirito/MG - O Depar-
tamento de Licitações e Contratos torna 
público os resultados e extratos abaixo 
discriminados: 
1º Termo aditivo ao contrato 
035/2012, referente ao CP 014/2011, 
cujo objeto é a Contratação de empre-
sa para prestação de serviços de pavi-
mentação asfaltica na zona rural e na 
zona urbana do município de Itabirito 
- MG, atendendo a Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços. Nos termos do 
art. 57, §1º, II da lei 8.666/93 alterada, 
fica a vigência contratual prorrogada 
de 14/08/2012 até 31/10/2012. Data 
de assinatura: 13/08/2012. Dotação: 
02010001 1545200191039 44905100 – 
02010001 2678200191047 44905100. 
Contorno Construtora de Obras Ltda. 
CNPJ: 22.247.399/0001-42
A Prefeitura Municipal de Itabirito/
MG comunica que será realizada a li-
citação discriminada abaixo. O edital 
poderá ser retirado no Depto. de Lici-
tações e Contratos. A reunião de aber-
tura dos processos acontecerá na Sala 
de Reuniões da PMI, localizada na Av. 
Queiroz Júnior, 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.: (31)3561-4050.
Tomada de Preços 007-2012 – Con-
tratação de empresa de engenharia para 
execução de obras/serviços de reforma 
da futura instalação do Albergue Vicen-
tino em Itabirito/MG, atendendo a Se-
cretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Do tipo menor preço global, sob a for-
ma de execução indireta sobre o regime 
de empreitada por preços unitários. A 
abertura do processo será às 09:00 hrs 
do dia 12/09/2012.
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Aquele abraço: Ao Dr. Alyrio Cavalieri e Márcio do Beco do Rato no 
Rio de Janeiro, ao Luís Pereira de São José dos Campos, à Maria Eduarda 
e Ana Carla, de Pará de Minas, e Leônidas Cotta de Nova Lima. Sempre 
acompanhando nossa coluna pelo Site Portal Itabirito, Agitomais e O LI-
BERAL, querem estar sempre bem informados sobre a cidade encanto.
Por aqui: A comunidade comemora e vibra com festividades como o JULI-
FEST, Minas ao Luar, Pastel de Angu, Dia de Campo, Festa da Padroeira, 
Banda na Praça, teatros, esportes, Semana do Desenvolvimento Econômi-
co, etc. A cidade é premiada com a Fábrica da Coca-Cola FEMSA, cons-
trução de UPA com heliporto e UAPS de Santa Rita, Policlínica 24 horas 
na Vila Gonçalo, escolas do SENAI e São Jose. Expansão do nosso parque 
industrial com a DELPHI e empresas no Marzagão. Nossos jovens contam 
com 100% do passe escolar e um Núcleo da Juventude que agrega quase 
5 mil jovens no sistema de capacitação de mão de obra, e diversos cursos e 
atividades culturais e artísticas. Nossos idosos contam com o CLUMI e o 
projeto Fim de Tarde para entretenimento e confraternização. Nossas esco-
las contam com professores de formação acadêmica e acaba de introduzir 
as lousas interativas nas escolas, inovação pioneira na região dos Inconfi-
dentes. Itabirito tem a marca do progresso, mas um progresso voltado para 
o bem estar do cidadão. 
Banda: Neste domingo o espetáculo fica por conta da Corporação Musical 
Santa Cecília e Banda Sinfônica de Bom Jesus do Matozinhos, de São João 
Del Rey na Praça da Estação, a partir das 10h. O evento será apresentado 
pelo seu criador, o comunicador Ivacy Simões, que há nove anos dedica 
todo seu conhecimento e dinamismo em prol deste marcante projeto, que é 
o Domingo é Dia de Banda.
Sonoro: O artigo 12º da Lei Municipal 2.597 prevê multa e apreensão dos 
veículos particulares que utilizam aparelhagem sonora, que permita que o 
som ultrapasse os limites internos do veículo. Fique por dentro.
Coca-Cola Femsa: Neste mês de agosto a Coca-Cola lançou o programa 
coordenadas para viver melhor. Uma série de ações que abordam experi-
ências para que juntos desenvolva conhecimentos e atitudes que reforçam 
valores, habilidades e recursos para tomada de decisões e construção de um 
futuro melhor. O programa é destinado aos jovens de 10 a 18 anos.
No agito: Quem esta agitando o meio social é o jovem Thales do Stop 
Pastel, com a fundação do bloco carnavalesco AGITÂÊ-EE. Ele, auxiliado 
por Wagner Boi, congrega uma legião de jovens para os preparativos car-
navalescos de 2013
Por onde anda? Baltazar Anacleto dos Santos, líder exemplar do bairro 
Santa Efigenia. Músico da corporação musical União Itabiritense desde a 
época do Maestro Dungas, Baltazar é gente querida e admirada na região 
dos Inconfidentes.
Caderninho preto: No meu caderninho preto estão relacionado os nomes 
daqueles que vivem para criticar, sem trazer novas idéias ou novos projetos 
para a sociedade.
Futebol: Estamos aguardando a minimização da crise no continente Eu-
ropeu, o julgamento justo dos réus do mensalão e o entendimento de Car-
minha e Nina da Av. Brasil, para que possamos contar com espaço nesta 
coluna e atender aos nossos leitores mencionando fatos de relevância no 
futebol. Aguardem!
Desenvolvimento Econômico: Na próxima semana acontece na Praça 
dos Inconfidentes mais uma edição da Semana do Desenvolvimento eco-
nômico. Evento marcante, sempre muito bem coordenado pelo secretário 
Geraldo Magno de Almeida e equipe, e que merece sua atenção especial. 
Afinal mais de 15 mil pessoas vêm ver de perto o que Itabirito tem de me-
lhor. Participe!
Aniversário: Quem também comemorou seu níver em alto estílo, no úti-

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

O casal Karla e Weslley estão felizes da 
vida com a chegada do robusto Miguel, 

no último dia 14. A família está toda 
“caída” pelo novo herdeiro. A tia coruja 
Kamila então, só tem olhos para o fofo 
do sobrinho. Felicidades e seja vindo a 

este mundão Miguel!

Ontem quem 
somou mais 
um ano de 
vida e expe-
riências foi a 
funcionária 
do SAAE, Ju-
liana Fagun-
des, que junto 
do filho João 
Guilherme, re-
cepcionaram 
os familiares 
e amigos que 
foram fazer 
as devidas 
homenagens. 
Parabéns Jú!

O secretário de 
Fazenda de Itabi-
rito, João Guilher-
me Carvalho; o 
vice-prefeito, Rildo 
Xavier de Morais; o 
presidente da Vale, 
Murilo Ferreira; a 
gerente da Asso-
ciação dos Municí-
pios Mineradores 
de Minas Gerais, 
Stael Gomes; e 
o secretário de 
Fazenda de Nova 
Lima, Alex Otero.

Obras da UPA entram na reta final
 A construção da nova Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) de 
Itabirito, localizada próxima à Ro-
doviária Nova, segue a todo vapor, 
com quase 90% da obra concluída. 
Com o término da construção das 
paredes, alvenaria, lajes de cober-
tura, drenagem pluvial, entre outras, 
a obra entra na fase de acabamento, 
com a pintura, colocação de pisos, 
telhado, rede hidráulica e instala-
ção de infraestrutura para receber 
a aparelhagem necessária de pronto 
atendimento. Cerca de 60 homens 
da empresa Diminas Construções 
e Comércio Ltda., responsável téc-
nica, trabalham em diversas frentes 
com o objetivo de entregar a unida-
de já em outubro deste ano.
 “Se não fossem os imprevistos 
e as chuvas, creio que as obras es-
tariam ainda mais avançadas”, des-
taca o encarregado da obra, Onora-
to Soares. Com 1,5 mil m² de área 
prestes a ser construída, a UPA 
oferecerá atendimento de urgência 
e emergência, salas de observação 
e apoio de diagnóstico terapêutico, 
heliponto, acessibilidade, amplo 
acesso e estacionamento, admi-
nistrativo e técnico logístico, além 

do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência, o Samu, que recente-
mente foi aprovado pela Rede de 
Urgência e Emergência da Macror-
região de Belo Horizonte. A UPA 
ainda conta com todos os padrões 
exigidos pela Vigilância Sanitária.
 “A obra segue em ritmo ace-
lerado. Quando pronta, devido a 
sua importância e localização es-
tratégica, a UPA terá todas as con-
dições e credenciais para atender 
Itabirito, desafogando nossas uni-
dades de atendimento. Também re-

presentará um avanço para a saúde 
da região dos Inconfidentes”, des-
taca o secretário Municipal de Saú-
de, Guilherme Woods de Carvalho. 
Contando com um investimento de 
R$ 4,6 milhões, a iniciativa é fru-
to de convênio entre Ministério da 
Saúde, estado e município. Ao tér-
mino da construção, a unidade co-
meça a receber a aparelhagem da 
policlínica de Itabirito que, por sua 
vez, passará a abrigar o Caps ou o 
almoxarifado de medicamentos do 
município.

Neste último final de semana, 18 e 19 
de agosto, sagrou-se Vice Campeão 

Júnior de Downhill, o jovem ciclista itabi-
ritense, Rodrigo Jr. Murta Gatti, filho de 
Vicente Murta e Cida do “Itaú”. O evento 
foi na cidade de Coronel Xavier Chaves.

“Carro encalhado não tem dono”

 Na noite do último dia 12, o Corpo de Bombeiros Municipal foi acio-
nado à Rua Tapajós, no Munu, onde um veículo ardia em chamas em ple-
na via pública, e chamava a atenção dos moradores. Após debelar as cha-
mas, verificou-se que se tratava de fogo ateado pelos próprios populares, 
os quais estariam inconformados com a presença, diuturna e há tempos, de 
um “Volkswagen Passat”, próximo às suas residências. Eles resolveram 
“linchá-lo” de uma vez por todas. Imagina se a moda pega.

mo final de semana, foi a Ana Maria (Chitão) que ao lado do marido Geraldinho, além das filhas 
Fernanda e Amanda, receberam carinhosamente os amigos e familiares, que passaram com ela 
esta data na sua residência. Parabéns para a Aninha!
70 anos da Vale: O vice-prefeito, Rildo Xavier de Morais, e o secretário municipal de Fazenda, 
João Guilherme Braga Carvalho, representaram Itabirito na comemoração dos 70 anos da Vale em 
Minas. O evento foi realizado na noite da última segunda-feira, dia 20, no Plenário da Assembléia 
Legislativa. Na oportunidade, Rildo Morais e João Guilherme Carvalho reafirmaram com o pre-
sidente da Vale, Murilo Ferreira, a parceria do município com a empresa, que anunciou uma série 
de investimentos que beneficiarão Itabirito nos próximos meses.

Para Refletir: Não é possível pregar a paz sem praticá-la. (Lenine)
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VEREADORA

ELIETE
Manipharm

33.000
PMN-PTC-PR

 Sou a Eliete da Manipharm, filha de Itabirito, 
farmacêutica há aproximadamente 20 anos em 
Itabirito. Vejo em minha área de atuação (saúde e se-
gurança) as necessidades diárias da nossa população.
 A cada dia vejo nossos jovens e suas famílias so-
frendo os problemas advindos do aumento intangível 
do “uso e tráfico de drogas” em nossa cidade.
 A cada minuto, nós mulheres, sofremos com a 
violência que ronda a nossa cidade.
 A cada dia nossas famílias sofrem com a violên-
cia externa advinda de furtos, roubos, agressões que 
levam a sua desintegração.
 “Minha meta é trabalhar para a família, os 
jovens, as mulheres... para que tenham um futuro 
melhor... para nossa cidade ser “O melhor lugar para 
morar com saúde, segurança e educação. C
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Santa Martha 
Turismo

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

15 anos a serviço do seu lazer
Pacotes de 8 dias incluem:

Passagem aérea, hospedagem, 
café da manhã, traslados para:

PORTO SEGURO-BA
A partir de 10 x  R$ 77,80

À vista R$ 778,00   Saída: 27/10/12

NATAL - RN
A partir de 10 x  R$ 159,80

À vista R$ 1598,00   Saída: 27/10/12

MACEIÓ - AL
A partir de 10 x  R$ 142,80

À vista R$ 1428,00   Saída: 27/10/12

FORTALEZA - CE
A partir de 10 x  R$ 149,80

À vista R$ 1498,00   Saída: 27/10/12

CRUZEIROS MARÍTIMOS

Pacotes incluem: Hospedagem - 5 DIAS - Tudo incluído
Saída: Santos - A partir de 10x R$ 133,50

À vista R$ 1.335,00  Saída: 15/12/12

Agosto é a vez da música Gospel 
no Circuito VDL de Arte e Cultura
Por meio da sonoridade universal do rock ‘n’ roll a Banda KS.5 fala de um Deus vivo
 Dando continuidade a sua edição 
especial de 10 anos de atividades, o 
Circuito VDL de Arte e Cultura em 
sua programação, apresenta a Banda 
KS.5, lançando seu primeiro álbum, 

que promete agradar bastante o públi-
co do segmento Gospel. É no sábado, 
dia 25 de agosto, às 20h 30 na Casa de 
Cultura Maestro Dungas, com partici-
pações especiais de Fernando Aredes ( 
Ministério do Louvor Chamados para 
Fora) e Roberta Zampetti. Entrada 
franca.

Banda KS.5
 A Banda iniciou suas atividades 
em abril de 2008, quando os amigos 
Juliano Prado (bateria), Guto Gonzaga 
(baixo) e Dheyson Gonzaga (guitarra), 
resolveram tocar os clássicos do rock 
que cresceram ouvindo. O tom de ami-
zade fez com que convidassem o vo-
calista Dan Ferreira para tocar covers 
de Rodox, Oficina G3, P.O.D e MxPx. 
Com as mais variadas influências, 
principalmente do Hard-core e New 
metal, a Banda KS.5 passou a investir 
em material próprio. A banda compõe 
em português, com riffs de guitarra, e 
letras que discutem as relações e o co-
tidiano da humanidade além do amor 
de um Deus vivo, adicionando estilo 
próprio à sonoridade universal do rock 

‘n’ roll. 
 Em 2009, a banda KS.5 lançou o 
EP “Difícil Assim”, Com produção 
de Gilson Martins. No ano seguinte a 
banda trabalhou um novo single “Ápi-
ce da dor”, gravado no estúdio do ba-
terista Robson (banda Galaxy), último 
trabalho da banda com o vocalista Dan 
Ferrera, que foi substituído por Marce-
lo de Faria Junior dando continuidade 
ao trabalho. Hoje a KS.5 trabalha no 
seu primeiro álbum “O Sentido”, gra-
vado e mixado por Jeziel Liasch (Ban-
da Rara) e Gerson Barbosa (PG), na 
cidade de São Paulo – SP, com lança-
mento e divulgação ao longo de 2012. 
 A banda também convida todos 
a conhecer-la melhor “no site oficial: 
ks5.com.br, assim como todas as no-
vidades em relação ao grupo, gerando 
muitas expectativas de que o trabalho 
trará novidades e bons frutos para a 
honra e glória do único que é digno. 
Nosso Deus!”
 O Circuito VDL de Arte e Cul-
tura conta com o incentivo da VDL 
Siderurgia, Irmãos Farid e da Lei Es-

Banda KS.5

tadual de Incentivo 
à Cultura de Minas 
Gerais. A produção 
executiva é de José 
Carlos Oliveira e a 
curadoria e direção 
artística de Ubiraney 
Silva. Mais informa-
ções pelo telefone 
(31)8498-5789 ou 
pelo site: 
circuitovdl.com.br

Orlando Caldeira é o primeiro a 
apresentar Plano de Governo
Candidato rompe com a “contumaz demora para apresentação 

dos planos de governo nas eleições municipais de Itabirito”

 O Plano de Governo da coliga-
ção encabeçada pelo PPS, que traz 
as propostas de Orlando Caldeira e 
Dr. Élio da Mata para a administra-
ção da Prefeitura nos próximos qua-
tro anos, já está sendo distribuído por 
toda a cidade. Nas últimas eleições, 
o cidadão de Itabirito só conheceu o 
plano de governo dos candidatos nas 
últimas semanas de campanha. “Ha-
via sempre a expectativa de que um 
deles esperava o outro divulgar seu 
plano para copiá-lo” informam as 
lideranças de campanha de Orlando 
Caldeira. 
 “Não me preocupo com esse 
tipo de “estratégia”, já lancei o Plano 
de Governo. Quero apresentar nos-
sas propostas para Itabirito. E quanto 
mais tempo tivermos para mostrá-
-las, melhor. Quero explicar, debater 
e levar informação para o eleitor que 
tem todo direito de fazer uma boa es-
colha”, afirma o candidato a prefeito. 
Para garantir “esse direito a toda po-
pulação”, Orlando faz questão que 

o Plano de Governo seja enviado a 
todas as casas de Itabirito.
 Além disso, propõe um governo 
participativo. “Ouvimos muitas pes-
soas para fazer nosso plano. E tenho 
a mais absoluta certeza de que um go-
verno justo se faz junto com a popu-
lação. Então, a cada oportunidade que 
tivermos de ouvir o cidadão de Itabi-
rito, acrescentaremos mais uma ação 
nesse plano”, garante o candidato.
 A Coligação “MAIS – Mudança 
Agora, Itabirito Sempre”, orienta os 
eleitores para que façam uma leitu-
ra criteriosa do Plano de Governo. 
E caso o eleitor perca o Plano ou 
queira receber mais de um, pode li-
gar para o comitê, para que a equipe 
providencie a entrega. As sugestões 
podem ser enviadas pelo telefone 
(3561-6997), podem ser entregues 
no comitê, que fica na Av. Queiroz 
Júnior, 775B, no bairro Praia ou pela 
internet no facebook Orlando Cal-
deira 23 e site:

orlandocaldeira23.com.br
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 A Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Itabirito, no uso de suas Atribuições Estatutárias convo-
ca os associados, em dia com suas obrigações sociais, 
para participarem da Assembléia Geral Extraordinária, 
a se realizar no dia 05 (cinco) de setembro de 2012, às 
16:00 horas, em primeira convocação e às 16:30 horas 
em segunda convocação, na sede da ACEI, à Avenida 
Queiroz Júnior, n°. 77 – 3° andar - Centro, Itabirito 
(MG), para deliberar sobre a seguinte ordem: 
 1° Leitura do Edital
 2° Análise e aprovação de alteração do Estatuto da 
CDL
  Itabirito, 22 de agosto de 2012.

  
Maura Mendonça

Presidente CDL Itabirito

8ITABIRITO

 Meu nome é Edney das Dores Silva 
conhecido como Dinei, formado em técnico 
em eletrônica pelo Senai Cetel do Horto em 
Eletrônica, estudante de Engenharia Civil no 
Centro Universitário Newton Paiva em Belo 
Horizonte, fui candidato a vereador na Eleição 
de 2008 quando tive uma votação muito ex-
pressiva sendo assim diplomado a suplente. 
 Venho me apresentar novamente como 
candidato a vereador para renovação da Câ-
mara de Itabirito. Renovar com projetos para 
o crescimento ordenado, correto e proporcio-
nando qualidade de vida para a população 
Itabiritense.Precisamos mudar a Historia de 
Itabirito por isso venho pedir seu voto e de 
seus familiares.

VOTE CERTO, 
VOTE CONFIANTE, 
PARA RENOVAÇÃO

Dinei
28888
Coligação Paz pelo Progresso
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Edital de Convocação

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Promoção:
Essência Floral

R$ 13,00 (unid)

Confira a grande 
variedade de 

brinquedos na 
Manipharm Infantil

 A Prefeitura Municipal de Itabirito, após laudo pericial do 
Instituto Mineiro de Perícias, ajuizou a competente Ação Civil 
Pública (Processo nº 0021161.28.2012.8.13.0319) com o obje-
tivo de apurar ato de improbidade praticado pelos ex-gestores 
municipais, os ex-prefeitos Waldir Silva Salvador de Oliveira e 
Alexander Silva Salvador de Oliveira, além das responsabilida-
des da Empresa Dom Empreendimentos e Construções Ltda. 
O laudo pericial constatou graves irregularidades na Obra do 
Ginásio Poliesportivo do bairro Santa Rita, danos estes que 
levam ao risco de um colapso estrutural (desabamento), bem 
como irregularidades no processo licitatório e o não cumpri-
mento contratual pela empresa responsável. A decisão judicial 
recente, que bloqueou os bens dos ex-gestores, tornando-os 
indisponíveis, fundamenta-se nas inúmeras provas apresen-
tadas nos autos, no laudo pericial, bem como nos prejuízos 
causados ao erário público, garantindo ao Município o direito 
de conseguir a reparação dos prejuízos em caso de condena-
ção dos réus. 
 Esclarecemos também que na quarta-feira, 22, a pedido 
da justiça, houve uma nova vistoria no ginásio sob responsa-
bilidade da Avaliper – Engenharia de Avaliações e Perícias. 
Durante a visita, acompanhada por equipe de engenheiros da 
empresa, da Dom Empreendimentos e da Prefeitura de Itabiri-
to, avaliaram-se cerca de 130 itens, cujos resultados finais se-
rão anexados aos autos. Vale destacar ainda que a Prefeitura 
não teve acesso ao projeto estrutural da obra, uma vez que o 
mesmo foi realizado em outra gestão, e não se encontra mais 
na Prefeitura. A Administração Municipal, no estrito cumpri-
mento do dever em zelar pelo bem público e os interesses da 
coletividade, entende que os fatos relatados irão esclarecer e 
confirmar todas as irregularidades apontadas, bem como apu-
rar responsabilidades dos envolvidos.

Prefeitura Municipal de Itabirito

Uaps Vila 
Gonçalo 24 horas
 A unidade de Atenção Primária à Saúde (Uaps) 
do bairro Vila Gonçalo (antiga Ubs) passou a fun-
cionar com horário estendido, na qualidade de Uni-
dade Complementar de Atendimento à Saúde. De 
segunda a sexta-feira, o atendimento funciona das 
18h às 5h, e aos sábados, domingos e feriados ele é 
efetuado 24 horas. Implantado há um mês, o novo 
regime de atendimento foi aprovado pela comuni-
dade, segundo a coordenação da Uaps, suprindo à 
demanda do Pronto Atendimento da cidade. A Uaps 
Vila Gonçalo está localizada à Rua Rodrigues Silva, 
nº 339.

No dia 22 de setembro próximo, a Igreja de 
Pentecostes no Brasil celebrará, em Itabiri-
to, o jubileu ministerial do apóstolo Geraldo 

Aredes e de sua esposa, Nilda Aredes, 
responsáveis pela igreja no Brasil.

COMUNICADO

Em comício no bairro Praia, 
Alex defende “a importância 
do planejamento para uma 

boa gestão”
O candidato a prefeito falou sobre prioridades e 

Wolney garantiu que a saúde de Itabirito vai melhorar
 No último domingo, dia 19, 
acompanhado do candidato a vice-
-prefeito, Wolney, do vereador Zé 
Maria e de candidatos a vereador, 
Alex participou de um grande co-
mício no bairro Praia e explicou 
a necessidade de um processo de 
revitalização na cidade, e ainda 
ressaltou a importância de investi-
mentos na saúde, segurança e edu-
cação do município. O candidato 
falou que será preciso ter cautela 
nas propostas e um olhar atento 
para todas as áreas de atuação da 
Prefeitura. “Se me perguntarem o 
que é prioridade em Itabirito, digo 
que tudo é prioridade. Estamos 
avaliando cada área de resultado 
para finalização do nosso Plano de 
Governo, afinal, o planejamento é 
importantíssimo para garantir uma 
gestão de sucesso”, explicou Alex.
Especialista em saúde pública, 
Wolney voltou a questionar a fal-
ta de medicamentos na Policlíni-
ca Municipal. “É como acontece 
em nossas casas, quando o man-
timento está acabando temos que 
planejar uma nova compra para 
não faltar. Isso não pode continu-
ar. A Falta de remédios é resultado 
de um problema na gestão, temos 
verba para comprar e o processo é 

muito simples, basta manter o pro-
cesso de licitação em dia e com a 
padronização adequada”, comple-
tou o vice.
 O vereador Zé Maria destacou 
os valores de Alex como pessoa 
pública, falou da honestidade e 
comprometimento do candidato a 
prefeito com a cidade de Itabiri-
to e fez um pedido aos presentes. 
“Vamos pedir voto para o amigo, 
para o vizinho, para o filho, para o 
padrinho e vamos encher a urna de 
55 no dia 7 de outubro”.
 Na manhã do domingo, Alex e 
Wolney também fizeram comício 
no distrito do Acuruí e no sábado, 
dia 18, estiveram no Córrego do 
Bação. O candidato a prefeito falou 
da importância de investir na zona 
rural e fazer com que essas áreas 
tenham mais atenção da Prefeitura. 
“Temos que investir em infraes-
trutura, melhorar as unidades de 
saúde e garantir que eles tenham 
espaços de lazer, inclusive para 
incentivar a prática de esportes”, 
explicou Alex.
 Alex e Wolney fazem comício 
nesta sexta-feira na Vila José Lo-
pes, no sábado fazem caminhada 
no bairro Marzagão, e no domingo, 
o comício será no bairro São José.

Wolney 
explicou 
sobre a 
impor-
tância de 
investi-
mento na 
Saúde

Carreatas e comícios de Manoel e Gilmar 
da Juventude agitam o fim de semana

Moradores da Ponte Açucena e Nossa Senhora do 
Carmo receberam a coligação do 15

 O fim de semana foi marcado 
por acaloradas carreatas e comícios 
“que fortalecem cada vez mais a 
campanha de Manoel e Gilmar da 
Juventude”. Acompanhados por 
militantes da coligação “O Futuro 
Construído para Todos”, no sába-
do, dia 18, Manoel e Gilmar visita-
ram moradores da proximidade da 
Ponte Açucena. Já no domingo, dia 
19, os candidatos foram recebidos 
por moradores do bairro Nossa Se-
nhora de Lourdes.
 Manoel da Mota ressaltou em 
seus discursos obras e serviços que 
fazem de Itabirito uma cidade mo-
delo na região. “Itabirito vem se 
destacando no cenário econômico 
com grande geração de renda e me-
lhor qualidade de vida para toda a 
população. A permanência da Del-
phi é um exemplo disso”, afirma o 
atual Prefeito. “Agora, a vinda da 
Coca-Cola só vem reafirmar que a 
cidade está se tornando modelo de 
desenvolvimento”, completa.
 Gilmar, candidato a vice, rea-
firmou porquê aceitou o convite de 
Manoel para administrar a cidade: 
“Eu trabalho com pessoas hones-
tas, por isso sou vice do Manoel da 
Mota. Eu apoio quem eu acredito, 
quem faz mais por Itabirito”, afir-
mou Gilmar. Carreata contou com grande participação de militantes
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Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br
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Bauxita vai ganhar acesso moderno 
para Rodovia dos Inconfidentes

 A Prefeitura de Ouro Preto vem re-
alizando ações de urbanização e requa-
lificação de espaços públicos ocupados 
por particulares. Nesse contexto, encon-
tra-se o imóvel situado na rua Ana Na-
talina da Rocha (nº 8 e 10, na Bauxita), 
próximo ao acesso à BR-356 – Rodo-
via Rodrigo Melo Franco de Andrade, 
também conhecida como Rodovia dos 
Inconfidentes ou Contorno. O imóvel 
encontra-se em um trevo, entrada e saída 
para veículos e pedestres, e foi declara-
do de utilidade pública pelo Município.
 Recentemente, a Prefeitura recebeu 
os direitos na posse do imóvel. O antigo 
ocupante está sendo desapropriado ju-
dicialmente e já está depositado em seu 
favor cerca de R$190.000,00.

 No local onde está a construção será implantada uma rotató-
ria, de acordo com projeto de Engenharia de Trânsito. O objetivo 
é garantir segurança para os pedestres e motoristas no acesso para 
a Rodovia visto que o movimento ali é muito grande.
 Segundo o prefeito Angelo Oswaldo, Ouro Preto ganha mais 
um equipamento importante para a segurança da população. “A 
conexão entre a Rodovia Rodrigo Melo Franco de Andrade e a 
Bauxita tem fluxo cada vez mais intenso de veículos e pedestres 
e é fundamental que tenhamos bons acessos nessa área. Já rea-
lizamos obras de asfaltamento nas ruas Vitório Zanetti, Jussara 
Gabriela e Eli Coelho Neto, além do Túnel Cássio Damásio”, 
explica.
 Para Angelo, chegou o momento de melhorar, definitiva-
mente, aquele acesso. “Vamos fazer ali uma moderna rotatória e 
garantir segurança e conforto, além da mobilidade urbana, para 
todos os pedestres e usuários de transporte coletivo e particular 
que circulam por aquela região”, enfatiza.
 A implantação da rotatória é uma parceria da Prefeitura de 
Ouro Preto com o DNIT – Departamento Nacional de Infraestru-
tura de Transporte.

Ouro Preto sedia fases finais 
da Taça BH de Futebol Júnior
 Ouro Preto será sede das oitavas e quartas de fi-
nal da Taça BH de Futebol Junior, com participação de 
grandes clubes brasileiros. O Município sediou a chave 
C durante a etapa de classificação, que chega ao fim 
nesta sexta-feira (24).
 A Federação Mineira de Futebol (FMF), organiza-
dora do campeonato, optou por incluir Ouro Preto entre 
as cidades que sediarão as fases finais devido à notorie-
dade e infraestrutura apresentadas pelo Município na 
área esportiva.
 A Taça BH de Futebol Júnior teve início dia 15 de 
agosto. Os jogos acontecem no Estádio Dr. Genival Al-
ves Ramalho, conhecido como Campo da Barra.

Comício da coligação “Ouro Preto de Cara 
Nova”, reúne multidão no Saramenha de Cima
 Na última sexta-feira (17), a 
coligação “Ouro Preto De Cara 
Nova”, esteve presente no bairro 
de Saramenha de Cima. Durante 
todo dia, o candidato a prefeito 
Gleiser Boroni, acompanhado 
de sua vice, a professora Ro-
sely Freitas e também do can-
didato a vereador Andrezinho 
de Saramenha, realizaram uma 
caminhada pelas ruas do bairro, 
conversaram e ouviram os mo-
radores da comunidade.
Às 20h 30 Gleiser Boroni deu 
início ao primeiro de uma série 
de comícios que acontecerão no 

decorrer da campanha. Lideran-
ças políticas, como os candida-
tos a vereador pela coligação 
PTC/PMN, Andrezinho de Sa-
ramenha, Marçal Neto, Edson 
Tofanetto, Emiliana Marquetti, 
Santana, Isabella da UFOP, Fa-
biano Tiririca, Lena da Crepe-
ria, Eliana da Barra, Zé Osso e 
também o apoiador Ângelo Se-
rafim, estiveram presentes para 
deixar mensagens de apoio ao 
candidato.
 Gleiser Boroni fez questão 
de ouvir todas as reivindicações 
feitas pelos moradores e enfati-

zou a importância de construir o 
acesso para caminhões e máqui-
nas pesadas, para retirar o tráfe-
go de tais veículos da Avenida 
Rennê Giannetti e também uma 
área de lazer para comunidade 
local.
 Com 15 anos de vida políti-
ca e 36 de idade, Gleiser Boroni 
reiterou sua oposição à compra 
de votos durante a campanha, 
e que a sua gestão à frente da 
Secretaria de Cultura e Turismo 
de Ouro Preto foi marcada pelo 
empreendedorismo, agilidade e 
honestidade.
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DATA
23 a 25 de 

agosto de 2012
De 8h às 18h

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

GELÉIA REAL
netomedeiros@hotmail.com

Neto 
Medeiros

Festival
 Deixa então eu desabafar. Que é pra não ficar doido. Afoito, rezo 
por dias melhores afastados da hipocrisia. Que dá azia. Mas que 
sempre existirá. Tomara que não. Assim como o descaso, a loucura, 
corrupção, o amor, o recalque, a avareza, a sapiência e o desejo...
 Para desabafar, descarregarei feito uma metralhadora giratória, 
um festival de perguntas retóricas...
 Por que exigir dos atletas somente medalhas e não investir sem-
pre no esporte? Por que aparecer somente de quatro em quatro 
anos, feito olimpíadas, e não sempre, tipo, participar ativamente da 
mudança? Por que querer somente “mamar”? Por que não se para 
de desviar? Por que afanar tanto nosso dinheiro? Por que não se va-
loriza o professor? Por que não se conhece o problema? Por que se 
ignora o problema? Por que achar que a miséria é somente um fator 
econômico? Por que dizer somente mentiras? Por que querer sempre 
roubar? 

???
 Somente sei que nada saberei. Só mesmo no dia em que não 
mais se existirá dia. Ou não. Mas queria mesmo, de verdade, viver 
numa terra plena de respeito mútuo e sem pilantras...
 Talvez um dia, quem sabe, viverei a evolução. Plena. A liberdade 
que a verdade proporciona. Vai saber quando...
 Mas hei de encontrar um dia o lugar pleno da percepção de que 
todos somos um. Somente um. Conectados ou não nessa rede mun-
dial. Mas que é interligado pela energia de todos.
 Todos somos um.
 Amanhã tem Geléia Real. LIBERTE SEUS OUVIDOS!!!

Prefeitura de Ouro Preto inicia obras de 
recuperação do Terminal 8 de Julho
 Começam nos próximos 
dias as obras de recuperação do 
Terminal Rodoviário 8 de Julho 
de Ouro Preto, após as primei-
ras intervenções no prédio e 
área do entorno, que foram pro-
movidas pela Prefeitura depois 
dos estragos provocados pelas 
chuvas do início de janeiro.
 Após análise dos técnicos, a 
Rodoviária voltou a funcionar 
no prédio, mesmo com limita-
ções para embarque e desem-
barque, além da entrada e saída 
dos veículos. O início das obras 
de recuperação e revitalização 
do Terminal será compartilha-
do com a utilização continuada 
do espaço útil.
 O trabalho só pôde ser ini-
ciado graças a parceria do Mu-
nicípio com o governo federal, 
por meio do Ministério da In-

tegração, que disponibilizou 
cerca de 6 milhões de reais dos 
quais um milhão e quinhentos 
mil reais serão utilizados no 
Terminal Rodoviário.
 O prefeito Angelo Oswaldo 
alerta aos usuários para a ne-

cessidade de cuidado e atenção 
no local, pois o Terminal estará 
em obras.
 Informações sobre serviços 
do Terminal Rodoviário 8 de 
Julho de Ouro Preto pelo tele-
fone 31 3559 3252.

Rodoviária vai funcionar com as obras em andamento

Festival de Gastronomia 
do Salto reúne lideranças
 O tradicional Festival de 
Cultura e Culinária Típica de 
Santo Antônio do Salto, reuniu, 
no ultimo domingo, 19, o povo 
ouro-pretano. O evento, em sua 
oitava edição, contou com a 
presença de lideranças da co-
munidade e dos candidatos à 
prefeitura de Ouro Preto Zé Le-
andro e do vice Chiquinho Xa-
vier. Mesmo sendo localizado 
a aproximadamente 30 quilô-
metros da sede do Município, a 
festa, que é realizada nas proxi-
midades da Praça de Santo An-
tônio, contou com um número 
considerável de visitantes.
 Para o candidato a prefei-
to, Zé Leandro, o distrito pre-
cisa de reorganização, por ser 
o distrito mais novo de Ouro 
Preto, e o candidato afirma que 
há muito ainda a ser feito. “O 
Salto é um distrito que precisa 
ser reestruturado, são medidas 
simples, que somadas a uma 
boa administração, vão fazer a 
diferença na qualidade de vida 
dos ouro-pretanos que aqui vi-
vem. De todos esses problemas 
que estão explícitos aqui no 

Salto, devemos dar prioridade à 
saúde pública”, afirmou.
 Zé Leandro já foi prefei-
to de Ouro Preto e em uma de 
suas administrações anteriores 
ele priorizou, no Salto, a ele-
trificação do distrito, que foi 
considerada uma das maiores 
obras de energia rural feita no 
Estado de Minas Gerais. “Foi 
uma obra que contribuiu para 
manter o produtor rural em seu 
local de origem”, orgulha-se Zé 
Leandro.
 A ouro-pretana Aline Rafa-
ela Novais falou da importância 
da candidatura do Zé Leandro e 
do vice Chiquinho Xavier para 
o desenvolvimento da cidade. 
“Confio na escolha do Zé para 
vice. Conheço o trabalho dele, 
sei que ele já fez muito pela ci-
dade. Ele construiu o hospital, 
a Rodoviária, o Presídio, a Es-
trada Real e aqui para o distrito 
de Santo Antônio do Salto ele 
trouxe luz e vida, a eletricidade 
foi ele quem introduziu no dis-
trito”, lembrou Aline. 
 Por Bruna Truocchio 

e Gabriela Barone
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 Na terça e quarta-feira, dias 21 e 22 de agosto, a Associação Comercial e Empresarial 
de Ouro Preto (ACEOP) recebeu o “Seminário de Competitividade Inovar é o Nosso 
Negócio”. O evento contou com palestras e mesas redondas com autoridades do meio 
empresarial. O objetivo foi mostrar para o trade turístico os caminhos para o desenvolvi-
mento econômico sustentado com o envolvimento da comunidade, da iniciativa privada e 
do poder público. Um dos destaques foi a presença, na quarta-feira, de Pedro Bertolucci, 
prefeito de Gramado (RS) por quatro gestões e responsável por implantar no Brasil a 
primeira ISO no setor público. Bertolucci apresentou a história de sucesso de Gramado 
nos últimos 30 anos como destino turístico e cidade sustentável para seus hoje 32 mil ha-
bitantes, que recebe 4 milhões de turistas por ano. Ele ainda explanou sobre a criação dos 
diversos eventos, desde o início modesto até a transformação da cidade da serra gaúcha 
num dos principais destinos turísticos do país, em que a associação do turismo de lazer ao 
turismo de negócios representa um caso emblemático. “A cidade de Ouro Preto apresenta 
um imenso potencial”, afirmou o palestrante. Para o presidente da ACEOP, Raimundo 
Nonato Saraiva, “o seminário  contribuiu sobremaneira ao apresentar experiências bem 
sucedidas com nomes de peso de diversos segmentos”. 
 O Seminário é uma iniciativa das entidades envolvidas com o turismo em Ouro Preto 
e região do Circuito do Ouro: Instituto Estrada Real, Ouro Preto e Circuito do Ouro Con-
vention & Visitors Bureau (CVB), Associação Brasileira da Indústria de Hotéis Regional 
Circuito do Ouro (ABIH MG Regional Ouro), Associação Comercial e Empresarial de 
Ouro Preto (ACEOP), Associação dos Municípios do Circuito Turístico do Ouro (ACO), 
Agência de Desenvolvimento de Ouro Preto (ADOP), Prefeitura Municipal de Ouro Pre-
to e Sebrae MG.    

11OURO PRETO
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  O ouro-pretano Tim sempre foi liga-
do ao esporte. Presidente do OPTC por 4 
anos, é concursado da prefeitura e profes-
sor de educação física do Arquidiocesano. 
Em 2011, como presidente da Liga Esporti-
va Ouro-pretana, foi convidado a assumir 
o cargo de secretário municipal de Esportes 
e Lazer. Em sua experiência administrati-
va, tanto no clube, quanto na prefeitura, 
criou diversas atividades que beneficiaram 
a comunidade.
 Se eleito, vai focar os eu mandato em 
ações ligadas ao esporte, entretenimento e 
turismo. “Quero propor intervenções sérias 
em educação, esporte, entretenimento e 
turismo. Além disso, pretendo melhorar o 
plano de carreira do servidor municipal.”

VOTE CERTO! VOTE TIM!
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Dr. Dimas realiza encontros com a 
comunidade e vai a Rodrigo Silva, ouvir demandas
 Na última sexta-feira, 17, Dr. 
Dimas e Guido foram ao bairro São 
Cristóvão para um encontro com 
os moradores. As famílias do bair-
ro ouviram as propostas dos can-
didatos à Prefeitura e à Câmara de 
Vereadores da Coligação “Com-
promisso e Juventude Com a Força 
do Povo”. O encontro contou com 
a presença de muitas lideranças po-
líticas da cidade, como o cirurgião 
dentista Aluísio Drummond, que 
em seu discurso enfatizou a impor-
tância da Coligação ser constituída 
pelos maiores partidos do país (PR 
- PT - PMDB - PSD - PSDC -PV) 
e ter a maioria dos vereadores de 
Ouro Preto apoiando, “Dr. Dimas 
tem a qualidade primordial do ho-
mem público, Dr. Dimas é hones-
to”, disse Aluísio Drummond.
 Os vereadores da Coligação 
Compromisso e Juventude com 
a Força do Povo que participa-
ram do encontro falaram sobre as 
necessidades dos moradores do 
bairro São Cristóvão e de Ouro 

Preto, “vamos trazer o programa 
do Governo Federal Minha Casa, 
Minha Vida para Ouro Preto, pois 
sabemos que o programa não foi 
desenvolvido aqui, o governo do 
Dr. Dimas e Guido terá compro-
misso com a moradia”, disse o 
candidato a vereador Leleco (PT). 
Outros candidatos também abor-
daram questões importantes para o 
bairro, como a revitalização da Rua 
Manganês, asfaltamento das ruas, 
e a continuação da Escola Munici-
pal Padre Carmélio no bairro São 
Cristóvão, mas em local seguro 
para as crianças. No sábado, 18, os 
candidatos participaram da Inau-
guração do Comitê do candidato a 
vereador Dentinho da Rádio (PT), 
no bairro Piedade, e, à noite, rea-
lizaram encontros em dois bairros 
importantes da cidade “que estão 
abandonados, e enfrentam graves 
problemas, Taquaral e Piedade”. 
Em ambos, Dr. Dimas afirmou que 
em seu governo a situação destes 
bairros será olhada com atenção, 
pois nos dois há a necessidade de 
postos de saúde, creches, áreas de 
lazer, mais prédios públicos para 
atender os moradores. 
 “O orçamento participativo 
será a política pública do nosso go-
verno, seremos guiados pela comu-
nidade, um governo compartilhado 
com a nossa gente”, afirmou Dr. 
Dimas. Para finalizar a agenda do 
final de semana, no domingo, 19, 
os candidatos iniciaram cedo suas 
atividades. Pela manhã, Dr. Dimas 
e Guido foram à 10º edição do Fes-
tival de Cultura e Culinária Típica 

do distrito de Santo Antônio do 
Salto, e, em seguida, visitaram o 
distrito de Lavras Novas. 

Rodrigo Silva
 À noite, o encontro foi em 
Rodrigo Silva, onde o microfo-
ne da Campanha foi entregue aos 
moradores que expuseram os pro-
blemas do distrito e as necessida-
des da comunidade. “Há 8 anos, a 
Prefeitura de Ouro Preto virou as 
costas para a comunidade de Ro-
drigo Silva, não temos transporte 
público regular, pois até hoje não 
foi realizada a licitação”, protestou 
Sandro Adrião dos Anjos, morador 
de Ouro Preto, nascido em Rodri-
go Silva. Os jovens pediram pela 
reabertura da quadra, por mais in-
vestimentos no esporte, como no 
Rodrigo Silva Futebol Clube, e por 

melhorias nas estradas de acesso 
ao distrito. O candidato a Vice, 
Guido, se comprometeu a fazer um 
governo para os jovens, e a realizar 
mais investimentos em programas 
para eles. Por fim, Dr. Dimas en-
fatizou a importância em melhorar 
a infraestrutura dos distritos. “Ire-
mos realizar a descentralização da 
administração do governo, e im-
plantaremos três Subprefeituras, 
em Cachoeira do Campo, Antônio 
Pereira e em Santa Rita, facilitando 
o acesso ao governo para as comu-
nidades dos distritos”, afirmou Dr. 
Dimas. Mais informações sobre a 
Campanha da Coligação Compro-
misso e Juventude com a Força do 
Povo (PR-PT-PMDB-PSD-PSDC-
-PV) na página do facebook:

www.facebook.com/drdimas22

Bairro Piedade

Trem da Vale com 
preços promocionais
O Trem da Vale, que faz o trajeto turístico entre Ouro Preto e Ma-

riana, vai passar a contar com preços promocionais até o final de 
outubro, para as viagens que partem de Mariana às 8h 30. Neste ho-
rário, as passagens vão custar meia-entrada para todos os públicos (a 
de ida passa a custar R$ 15). As viagens acontecem de sexta-feira a 
domingo. As passagens para o vagão panorâmico também terão des-
conto. Com exceção das semanas com feriados nacionais, os bilhetes 
de ida podem ser adquiridos por R$ 40 e os de ida e volta por R$ 60.

Ouro Preto recebe seminário 
de competitividade

Eduardo  Maia

Pedro Bertolucci, ex-prefeito de Gramado, relatou a experiência e 
trajetória do turismo de negócios na cidade gaúcha
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IMÓVEIS PARA ALUGAR
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e ter-
raço. R. Camilo de Brito.
CASA 4 qtos, 2 salas, coz, 2 
banh, lavand e área externa. R. 
Alagoas.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço e garagem. 
R.Padre Epifânio.
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 
suíte), 1 sala, 1 sala jantar, 2 
coz, 1 banh social, 1 banh ext, 
área ext e 4 vagas garag. R. 
Prof. Francisco Pignataro.
APARTAMENTO mobiliado 2 
qtos (1 suíte), sala, coz, banh. 
social, área serv. e gar. Av. JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
KITNET 1 qto, coz, banh, área 
serv e gar. R. Vitório Zanetti.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 
4 banh, área churras, fogão 
à lenha, área ext e 2 vagas 
garagem. R. Geraldo Quirino 
Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/ suí-
te, sala, coz, área serv e gara-
gem. R. Três.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
LOTE 600m² - Av. JK.
CENTRO – APARTAMENTO  
3 qtos, sala, coz, 2 banh e área 
serviço. Praça Reinaldo Alves 
de Brito.
CENTRO DE MARIANA -  
CASA 3 suítes, sala, sala jan-
tar, coz, área serv, área ext, 1 
vaga gar. R. Barão Camargos.
MORRO SANTANA - CASA 
3 qtos, sala, coz, banh e área 
serviço.  R. do Ouro.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 
1 qto, sala, coz, banh, área ser-
viço. Vila Guilherme Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, copa, banh, área serviço. 
Vila Guilherme Peret.
VILA APARECIDA - CASA 
3 qtos, sala, copa, coz, banh, 
área de serv e garagem. R. Ro-
drigo Silva, 44A .

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 2 SALAS individu-
ais - Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² 
a 27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça 
Reinaldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ ba-
nheiro 20 m2  R. Sen. Rocha 
Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 
2º andar c/ 2 portas de varanda 
frente p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banheiro.  R. Inconfi-
dentes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/
banheiro - R. Arthur Vitorino 
Coelho
N. SRA. LOURDES - CÔMO-
DO COMERCIAL c/banheiro - 
22m2 R. Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
PONTO COMERCIAL c/ banh 
- R. Clodomiro de Oliveira.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMO-
DO COMERCIAL c/ banh. R. 
Padre Rolim.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
APARTAMENTO na Av. JK.
LOTE na Lagoa - 389m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo J. Vieira
LOTE de 900m2  - R. Achiles 
Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PASSAGEM DE MARIANA - 
CASA c/ 230 m2 de construção 
e 150 m2 de lote.
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
PISO 56x30

marca Les Classe A 
vários modelos
R$9,09 à vista

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Vende-se
2 ÁREAS DE 

TERRENOS na 
Chapada em 

Santo Antônio do 
Leite, sendo uma de 
5600m² e outra de 

4080m². Sistema de 
desmembramento 
registrado.Contato: 

Zé Paulino
(31)3553-1356 
(31)9499-2473

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

Sistema de Gestão Legislativa e 
Administrativa da Câmara de Ouro 
Preto é apresentado no Senado
Sigla contribui para a transparência pública e desperta interesse 

de Legislativos de várias regiões do país

 No dia 21 de agosto, o diretor e o assessor do Departamento 
de Tecnologia da Informação da Câmara de Ouro Preto, Rafael 
Gomes e Hugo Siqueira, respectivamente, apresentaram o Siste-
ma Integrado de Gestão Legislativa e Administrativa (Sigla) do 
Legislativo Municipal no Senado durante o V Encontro do Grupo 
Interlegis de Tecnologia (EnGITEC). O Sistema foi idealizado, 
criado e implantado pela Casa de Leis ouro-pretana e despertou 
grande interesse dos participantes do V EnGITEC, o qual promo-
veu o intercâmbio entre mais de 150 Casas Legislativas do Brasil 
e contou com a participação de cerca de 350 inscritos entre os dias 
20 e 22 de agosto em Brasília. Neste ano, o tema do EnGITEC foi 
“A Lei de Acesso à Informação e o papel da TI nas Casas Legis-
lativas” e teve como objetivo discutir e disseminar as boas práticas 
e casos de sucesso na aplicação da Lei Federal nº 12.527/2011 – 
conhecida como Lei de Acesso à Informação.
 O Sigla é uma ferramenta que integra o Programa de Mo-
dernização da Câmara de Ouro Preto, desenvolvido pelo Depar-
tamento de Tecnologia da Informação desde 2009. Concentra 
o cadastro de informações dos procedimentos realizados pelas 
esferas administrativa e legislativa da Casa e agiliza o trabalho e 
a comunicação entre seus departamentos. Atualmente, sua plata-
forma reúne 28 módulos que fazem a gestão de dados cadastrais 
dos servidores, controle das matérias em trâmite no Legislativo e 
auxilia e padroniza a formulação de documentos, entre sua ampla 
gama de funções. Com o Sigla, por exemplo, a pauta das Reu-
niões Ordinárias da Câmara é controlada por meio de leitura de 
códigos de barras. “Toda matéria legislativa protocolada é enviada 
eletronicamente dos gabinetes dos vereadores direto para a Secre-
taria”, explica a chefe da Assessoria de Comissões do Setor de 
Secretaria, Elizabeth Pinheiro. “Antes, a pauta era feita de forma 
manual. Digitava-se matéria por matéria, o que poderia dar mar-
gem a falhas”, compara. O Sistema também contribui para a trans-
parência da Casa de Leis ao disponibilizar a pesquisa rápida das 
matérias legislativas e o controle de verbas indenizatórias a partir 
do cadastro de gastos dos parlamentares – serviços que podem ser 
acessados pela população no site do órgão público (www.cmop.
mg.gov.br).
 O analista de Informática da Câmara dos Deputados, João Lo-
pes, destacou a eficiência do trabalho desenvolvido pela Câmara 
de Ouro Preto, sobretudo por contar com equipe reduzida – atu-
almente o Departamento de TI possui sete servidores e sete esta-
giários, sendo que apenas dez deles estão envolvidos diretamente 
com o Sistema. “A Câmara dos Deputados Federais tem propor-
ção maior, mas em vários aspectos não conseguimos realizar o que 
eles desenvolveram”, afirma Lopes. Para o diretor de Tecnologia 
da Informação da Câmara de Armargosa (BA), Silas Lomanto, 
outro ponto forte do Projeto foi contar com o desenvolvimento de 
um Sistema por meio de funcionários da Casa, sem terceirização. 
“É uma iniciativa que toda Câmara deveria ter. Sabemos que um 
Legislativo informatizado e que presta informação à população 
tende a se sobressair entre todas as Câmaras e eu vejo que Ouro 
Preto deu um passo muito importante nesse quesito”, ressalta Lo-
manto, que anunciou interesse em conhecer a sede do Legislativo 
ouro-pretano. Além da Câmara de Amargosa, várias Casas Legis-
lativas demonstraram interesse em utilizar o Sigla, como a Câma-
ra Municipal de Foz do Iguaçu, no Paraná, e a Câmara Municipal 
de Novo Hamburgo, no Rio Grande do Sul. De acordo com o 
diretor de TI da Câmara de Ouro Preto, Rafael Gomes, o Sigla 

Servidores da Câmara de 
Ouro Preto apresentam o 
Sigla no Senado Federal

foi desenvolvido como uma 
ferramenta livre, para ser 
disponibilizado de maneira 
gratuita para qualquer Casa 
Legislativa que tenha inte-
resse. A documentação de 
registro do Sistema está em 
fase de regulamentação e a 
previsão é que em meados 
de 2013 já esteja disponível 
para implantação em outras 
Casas de Lei.
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PANORAMA

O Clube do Vinil é  projeto sócio cultural e ambiental, destinado aos moradores 
da região de Ouro Preto. Envolve DJ’s, colecionadores, músicos, artistas, 

artesãos, companhias de teatro, palhaços e coletivos de dança. Iniciou suas ativi-
dades no início de 2011, promovendo eventos gratuitos nos espaços públicos nos 
quais são divulgados: a cultura do vinil, a boa música, o consumo consciente, a 
crítica à massificação da cultura e a formação de uma identidade cultural regional 
e genuína. São realizadas bimestralmente, nos espaços públicos, feiras de venda e 
troca, com oficinas culturais, discotecagens, apresentações de músicos, artistas e 
companhias de dança e teatro locais. Desde sua criação, o Clube vem marcando 
presença nos principais festivais culturais da região de Ouro Preto. A próxima 
edição será neste domingo, 26 de agosto, das 14h às 22h no Vale dos Contos, em 
Ouro Preto.

Quem comemora seu aniversário 
juntos com os pais Sidney Alber-
to Moreira e Walquíria de Oliveira 
Martins, é o Thalles Martins Mo-

reira. A data especial é celebrada 
no dia 25 de agosto.Parabéns!

Os 60 anos (muito bem vividos) 
da pedagoga e sempre mestra 

Marlene Gomes são comemora-
dos neste final de semana, num 
recanto em Amarantina. A data 
especial foi em 12 de agosto, 

onde comemorou com o marido 
Bob e filhos, em Cachoeira do 

Campo. Parabéns Marlene!

Com espaço cativo no calendário cultural de Pernambuco, a MIMO 
(www.mimo.art.br), maior evento de música instrumental gratuito 

do país, chega à sua nona edição com uma grande novidade: ganha 
programação estendida, com 11 dias consecutivos, incluindo-se Ouro 
Preto no  circuito. A primeira edição mineira se realiza do dia 30 deste 
mês a 2 de setembro. No dia seguinte, 03, a MIMO continua a maratona 
musical em Olinda, Recife e João Pessoa, até 9 de setembro. A MIMO, 

em Ouro Preto, abre o festival mediante concerto da pianista Sonia 
Rubinsky, considerada uma das melhores musicistas de sua geração, 

na igreja-matriz de Nossa Senhora do Pilar. 

Ingrid Hertfelder

A Sociedade Musical União Social, com sede em Cachoeira do Campo, com-
pleta 148 anos de fundação e atividades ininterruptas. A data será comemora-

da, dias 15 e 16 de setembro próximo, de forma simples. Na noite de 15 de setem-
bro, sábado, a “União Social” promoverá reunião festiva entre músicos, familiares 
e o corpo associado. E no domingo, a banda sairá às ruas de Cachoeira do Campo 
para a alvorada, a partir das 5h. Durante a reunião festiva na noite do sábado será 
lançado, oficialmente, o “Festival Tonico de Lemos da Mentira”, evento com o 
qual a “União Social” pretende reacender o espírito criativo do cachoeirense, além 
de levar o nome de Cachoeira do Campo a todo o território nacional por meio de 
concurso literário, também sob o tema da mentira jocosa, brincalhona, para fazer 
rir. Dentro de alguns dias o idealizador do “Festival Tonico de Lemos da Mentira” 
deverá comparecer à Rádio Sideral FM, oportunidade em que dará mais informa-
ções sobre o evento. Ainda em fase de divulgação, o evento já tem site na internet 
e pode ser acessado por festimentira.com

No último domingo, 19 de agosto, o XI Festival Ouropretano de Bandas de 
Música teve prosseguimento com a apresentação da Sociedade Musical 

Santa-Ritense / Santa de Rita de Ouro Preto e da Banda Euterpe Cachoeirense / 
Cachoeira do Campo. Neste sábado, 25 de agosto, a partir das 19h, na Praça Tira-
dentes, apresentam-se a Sociedade Musical Senhor Bom Jesus das Flores, Socie-
dade Musical Senhor Bom Jesus de Matosinhos, ambas do distrito sede, e a come-
morar 80 anos de atividade, uma vez que as duas foram fundadas, praticamente na 
mesma data (agosto e setembro / 1932). E no domingo, 26 de agosto, a partir das 
15h, também na Praça Tiradentes, apresenta-se a Corporação Musical Sagrados 
Corações de Jesus e Maria / Miguel Burnier e a Sociedade Musical União Social 
/ Cachoeira do Campo. O XI Festival Ouropretano de Bandas de Música é pro-
moção do Museu da Inconfidência com apoio da Universidade Federal de Ouro 
Preto-UFOP, da Associação Comercial e Empresarial de Ouro Preto-ACEOP, da 
Associação das Bandas de Música do Município de Ouro Preto-ABAMMOP e 
Rádio Província FM.

Estão abertas inscrições para o seminário “Habitação de Interesse Social nas 
Cidades Históricas e o Direito à Cidade”, que se realizará entre os dias 13 e 

15 de setembro, em Ouro Preto. O evento tem como objetivo refletir as políticas 
habitacionais, bem como planejar as ações dos municípios brasileiros em sítios 
históricos tombados pelo patrimônio municipal, estadual, nacional e pela UNES-
CO. Estão previstas palestras, mesas-redondas e cursos com autoridades no assun-
to. Ao todo, serão oferecidas 300 vagas. Podem participar técnicos de habitação, 
especialistas em patrimônio histórico, arquitetos e urbanistas, representantes de 
governos municipais, estaduais e federal, representantes de governos internacio-
nais, de entidades e organismos nacionais e internacionais de proteção e preser-
vação do patrimônio histórico e artístico, entidades da sociedade civil, empresas 
com ações de responsabilidade social voltadas para a preservação do patrimônio 
e de moradias sociais, representantes de organizações sociais e associações de 
moradores dos municípios.

A Orquestra  Ouro Preto embarcou para a Inglaterra, onde sob a batuta do ma-
estro Rodrigo Toffolo participará da Beatles Week 2012, releitura de parte 

da obra do quarteto de Liverpool. Formada por músicos com média de idade de 
27 anos, a Orquestra Ouro Preto coleciona momentos importantes em sua recente 
história, de pouco mais de uma década. A indicação ao Grammy Latino no ano de 
2007, como melhor trabalho instrumental pelo disco Latinidade, a recente parce-
ria com Alceu Valença no espetáculo Valencianas e o processo de pré-produção 
de seu filme temático, com direção do cineasta Nelson Pereira dos Santos são 
apenas alguns fatores que chamaram a atenção da Petrobrás, sua patrocinadora 
majoritária desde outubro de 2011. O convite para participar da Beatles Week, 
surgiu a partir do sucesso da Série de Concertos The Beatles, desafio proposto 
pelo reitor da Universidade Federal de Ouro Preto e prontamente aceito pelo di-
retor Artístico e regente titular da Orquestra Ouro Preto, maestro Rodrigo Toffolo 
(34 anos). Com arranjos do violinista Mateus Freire (25 anos) a série percorreu 
diversas cidades do estado de Minas Gerais, apresentando vibrante viagem sonora 
pela biografia musical dos Beatles, a partir de uma combinação inusitada: a união, 
em um mesmo palco, de uma orquestra e um conjunto de rock.

No feriado de 7 de setembro, o SPA Sorocaba lança promoção para que você 
aproveite o feriado prolongado com a  família, sem abrir mão da comodidade 

e dos serviços de primeira classe que o SPA oferece. O SPA Sorocaba, considera-
do um dos melhores SPA’s médicos do Brasil, oferece programas que vão muito 
além do emagrecimento, já que inclui opções para quem deseja parar de fumar, 
controlar o estresse, fazer relaxamento, tratamento para a terceira idade, planos 
para gestante e pós-parto e até corporativos, entre outros. Para manter a forma e 
melhorar a saúde, o SPA Sorocaba conta com  equipe médica multidisciplinar, 
como cardiologista, nutricionista, odontologista, educador físico e personal trai-
ner, psicólogas e fisioterapeutas. A infraestrutura do lugar é completa, com área de 
lazer, academia de ginástica equipada com aparelhos de última geração, piscinas, 
quadras, playground, pista de caminhada e muito mais. E para fazer jus à quali-
dade de vida, o SPA Sorocaba oferece também 6 refeições diárias balanceadas, 
tendo como opção mais de 140 pratos elaborados por nutricionistas que atendem 
especificamente a cada necessidade do cliente. Reservas pelo telefone 0800 55 
8878 ou pelo endereço: spasorocaba.com.br

O 4º Festival Cultural de Miguel 
Burnier já se encontra em pro-

gramação e deverá ser realizado em 
novembro próximo.

A convite do prefeito Márcio Lacerda, o jornalista Mauro Werkema assumiu, 
desde o dia 20 do mês passado, simultaneamente, as presidências da Funda-

ção Municipal de Cultura de Belo Horizonte e da Belotur, empresa municipal de 
turismo da cidade. Sua missão é conduzir as transições nestas duas instituições e 
preparar sua atuação para a próxima gestão.

A partir desta segunda-feira, 27 de 
agosto, a Associação Comercial 

e Empresarial de Ouro Preto-ACE-
OP, o Convention & Visitors Bureau, 
a Câmara da Mulher Empreendedora 
e Associação dos Hotéis de Ouro Pre-
to promovem o Encontro  Empresa-
rial Político, no qual os vários candi-
datos a prefeito farão suas exposições 
ao empresariado. Os encontros serão 
nos dias 27, 28 de agosto, 3, 4 e 6 de 
setembro.

Ontem, 23 de agosto, a Biblioteca 
Pública Municipal de Ouro Pre-

to, em solenidade especial, introduziu 
Bernardo Guimaraens (in memoriam) 
e Cláudia Gomes Pereira na “Galeria 
de Escritores Ouro-pretanos Beatriz 
Brandão”, ocasião em que a homena-
geada lançou seu recente livro “Con-
testado Fruto: A poesia esquecida de 
Beatriz Brandão”.

O pequeno Marcos Vinícius 
completou 7 anos de 

traquinagens, dia 20, segunda-
-feira última. Filho de Carla e 

José Marcos dos quais recebe 
muito amor e carinho, Marcos 

Vinícius teve seu natalício 
comemorada dos vovôs corujas 
Gracinha e Geraldo, residentes 

em Cachoeira do Campo.

A Coopa se prepara para a campa-
nha do Dia de Cooperar 2012, 

Dia C, iniciativa do Sistema Coo-
perativista Ocemg / Sescoop, que se 
realizará, dia 1º de setembro, com o 
apoio e participação de diversas coo-
perativas do estado de Minas Gerais: 
O objetivo é promover e estimular a 
integração de cooperados, familiares 
e comunidade.

Livros para 
Vestibular e 

Exame de Seleção 
2013 do IFMG

 Candidatos interessados 
em participar do próximo Ves-
tibular e Exame de Seleção do 
Instituto Federal Minas Gerais-
-Campus Ouro Preto já podem 
conferir os livros que serão 
exigidos no próximo processo 
seletivo da Instituição, e se 
preparar com antecedência. 
São eles:
- Ensino Técnico Subse-
quente e Ensino Superior
Autor: Luís Fernando Verís-
simo
Título: Todas as Histórias do 
Analista de Bagé
Editora: Editora Objetiva - 
Série Veríssimo
- Ensino Técnico Integrado
Autor: Affonso Romano de 
Sant’Anna
Título: Porta de Colégio e 
Outras Crônicas
Editora: Editora Ática, coleção 
Para Gostar de Ler, vol. 16
 O edital do Vestibular e Exa-
me de Seleção do 1º semestre 
de 2013 será divulgado nos 
próximos meses. Confira em: 
www.ouropreto.ifmg.edu.br
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SINASEFE OURO PRETO
23 ANOS DE LUTAS E CONQUISTAS

   O SINASEFE Ouro Preto comemora 23 anos de exis-
tência, em agosto deste ano. A data foi festejada com um café es-
pecial durante a assembleia do dia 14. A entidade registra diver-
sas lutas e ganhos em prol dos seus associados e da educação 
pública federal. Um exemplo de nossa determinação é a greve 
atual, que já dura mais de dois meses.

Nosso movimento é por melhorias na qualidade de 
ensino, o que beneficia toda a sociedade. 

ALGUMAS DE NOSSAS REIVINDICAÇÕES:
•	 Reestruturação	dos	planos	de	carreira	dos	
 técnico-administrativos e dos docentes.
•	 10%	do	PIB	para	a	educação.
•	 Reconhecimento	dos	títulos	do	Mercosul.

VENHA LUTAR CONOSCO

    COMANDO LOCAL DE GREVE 
Mais	Informações: www.sinasefeouropreto.org.br 

                                                www.grevesinasefe.wordpress.com
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0Caro Povo Ouropretano,

Venho dirigir-me a você, neste momento de exercício 
da democracia, que são as eleições municipais de 2012.

A eleição de uma Câmara Municipal comprometida com nossa 
Ouro Preto é muito importante. Tenho desenvolvido junto com 
a Vereadora Crovymara Batalha, várias ações positivas que 
muito beneficiariam a população ouropretana.

Reconheço a grande força da Vereadora Crovymara Batalha 
como parlamentar ativa e comprometida com as causas de 
toda a comunidade da sede e dos distritos de  nossa Ouro Preto. 
Por isso venho pedir o seu apoio e o seu voto para esta grande 
mulher, para que possamos juntos continuar trabalhando por 
Ouro Preto.

Vote em quem trabalha.

Para vereadora, vote Crovymara Batalha, Nº 15678

Um forte abraço.

JUSTIÇA & POLÍCIA
Capotamento de veículo em Santa Antônio do Leite
Já no sábado, 18, em Santo Antônio do Leite, uma moradora do distri-
to, Maria Alice Figueiredo Pedrosa, 54 anos, perdeu o controle de seu 
veículo “Vectra Hatch”, cor preta, 
capotando-o na Rua Ezequiel, s/n, 
e atingindo um poste de energia 
elétrica que, por sua vez, ficara 
com parte de sua estrutura sobre o 
carro. O Corpo de Bombeiros foi 
ao local e encontrou a condutora 
caída ao solo. Segundo informa-
ções, ela teria sido retirada do 
carro pelos próprios moradores, 
já que o motor do carro ameaçava 
incendiar-se. Após os procedi-
mentos necessários e a imobiliza-
ção da vítima, ela foi transportada 
até o hospital de Ouro Preto. 
Em circunstâncias de acidentes 
automobilísticos, a orientação é 
não tentar remover as vítimas e 
aguardar os primeiros socorros. 

Grupo Pró-Cachoeira se reúne 
com o candidato Gleiser Boroni
 O Grupo Pró-Cachoeira do Campo, que tem entre suas lideranças, diver-
sos empresários e membros da sociedade do distrito, e conta com as lideranças 
do ex-vice-prefeito Renato Figueiredo, do empresário Chico Xavier, e tam-
bém de José Sérgio da Rocha, se reuniu nesta quarta-feira com o candidato 
à prefeitura de Ourro Preto, Gleiser Boroni (PTC). A reunião é parte de uma 
série de encontros do grupo, que avalia o atual panorama político da cidade e 
busca decidir qual liderança sintoniza melhor com suas aspirações. A reunião 
anterior foi com o candidato Júlio Pimenta (PPS) e a próxima reunião será 
com o candidato José Leandro (PSDB).

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

Fórum Municipal de Educação Ambiental 
integra ações socioambientais do município

 Discussões pertinentes acerca 
da “Educação Ambiental e Cida-
dania” envolveram a comunidade 
ouro-pretana na sétima edição do 
Fórum Municipal de Educação 
Ambiental, que aconteceu no úl-
timo dia 9, no Centro de Artes e 
Convenções da Ufop. Consolida-
do no calendário de Ouro Preto, o 
fórum se destacou mais uma vez 
por culminar todas as ações socio-
ambientais em andamento no mu-
nicípio, no contexto do Programa 
Municipal de Educação Ambien-
tal. Contou com mais de 300 par-
ticipantes, entre autoridades do 
assunto, ambientalistas, profes-
sores, alunos e representantes de 
todas as instituições e empresas 
da região que desenvolvem ações 

Evento culminou as ações de educação ambiental do 
poder público, empresas e sociedade civil organizada

conjuntas no município. 
 Entre as atrações a apresenta-
ção do Grupo Renascer, Oficina 
de Dança Antônio Pereira, expo-
sição de artigos confeccionados 
pela comunidade com a utiliza-
ção de materiais recicláveis e a 
exibição das sacolas recicláveis 
da Associação de Catadores do 
Padre Faria, já que o município se 
prepara para a substituição das sa-
colas plásticas pelas biodegradá-
veis, a partir do dia 15 de outubro. 
Os temas debatidos giraram em 
torno da “Educação Ambiental e 
Resultados da Rio +20”, com a 
consultora da Semear, Elisângela 
Silva; “Panorama da Educação 
em Ouro Preto”, com os inte-
grantes do Grupo Institucional de 

Educação Ambiental e a palestra 
com a representante do Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Rios das 
Velhas (CBH – Velhas) Márcia 
Maria Parreiras. Para fechar com 
“chave de ouro”, o evento contou 
com a palestra do professor Gene-
baldo Freire Dias. Ele falou sobre 
as novas práticas de educação am-
biental diante dos atuais cenários 
e desafios socioambientais. Além 
de ativista há 37 anos, o palestran-
te tem no currículo 19 livros sobre 
o assunto, publicados. 
 Segundo a secretária Muni-
cipal de Meio Ambiente, Maria 
das Graças Ferreira, a Filinha, o 
Fórum cumpriu seus objetivos ao 
mobilizar as empresas, secreta-
rias municipais e instituições que 
integram o Grupo Institucional 
de Educação Ambiental, respon-
sável pela organização do evento 
e execução de diversas ações no 
município. “O Fórum foi muito 
positivo ao propor uma reflexão 
ímpar a respeito de ações susten-
táveis, polícias permanentes e for-
mação de cidadãos, aglutinando 
os esforços do poder público, ini-
ciativa privada e sociedade civil”, 
afirma. A lei que dispõe sobre a 
Política Municipal de Educação 
Ambiental foi instituída dezem-
bro de 2010, em consonância com 
a legislação a Lei Federal de 27 de 
abril de 1999 – Lei da Educação 
Ambiental.
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Peça da  Escola Francisco Pignatário de Mata dos 
Palmitos
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15OURO PRETO A cachoeirense Simone é casada e mãe de 

3 filhos. A empresária é presidente do Lions Clube 
e também coordenadora do Grupo Teatral da 
Paróquia Nossa Senhora de Nazaré. Tem grande 
atuação junto à comunidade.
 Na Câmara dos Vereadores pretende tra-
balhar para garantir melhorias na Educação e 
Segurança. Além disso, pretende atuar em áreas 
como esporte e cultura. “Vou lutar pela qualidade 
da saúde, com o objetivo de melhorar a assistên-
cia e também buscar melhorias no saneamento 
básico.” Seriedade e Trabalho pelo povo!
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Antônio Pereira recebe 
quadra poliesportiva

 Uma quadra poliesportiva está sendo construída no distrito de Antônio 
Pereira. Representantes da Secretaria de Obras do Município se reuniram, 
no início deste mês, com membros do CRAS e das Associações de Bair-
ros do distrito para discussão. Durante a reunião, falou-se sobre o local de 
construção e futuros complementos para a nova quadra, como instalação de 
brinquedos e outros equipamentos esportivos em seu entorno.
 A quadra ficará à disposição dos moradores para realização de jogos, 
torneios esportivos e eventos. As obras já foram iniciadas, e a nova constru-
ção deverá ser entregue aos moradores até o final deste ano. A quadra será 
construída no antigo campo de futebol, localizado à Rua Timbopeba, s/nº.

Primeira etapa da revitalização do conjunto 
ferroviário de Miguel Burnier entra em fase final
 A restauração da antiga esta-
ção ferroviária de Miguel Burnier, 
distrito localizado a 40km da sede 
de Ouro Preto, está em fase final. 
A primeira etapa da revitalização, 
que envolve o prédio da estação 
e a velha caixa d’água (utilizada 
para reabastecer os trens movidos 
a vapor) começou em abril e está 
prevista para terminar no início de 
setembro.
 Os prédios da estação ferrovi-
ária fazem parte da história e da 
formação do distrito, contudo es-
tavam abandonados e depredados 
pela ação do tempo e do vandalis-
mo. A situação mudou em dezem-
bro de 2009, com a assinatura de 
um termo de compromisso para a 
proteção e a preservação dos bens 
ferroviários, que passou a gestão 
das edificações ao Município.
Dessa maneira, todo o conjunto 
ferroviário foi tombado como 
patrimônio histórico e cultural e 
passou a ser estudado para o de-
senvolvimento de um projeto que 
restaurasse e desse uma destina-
ção sociocultural ao local.
 Nos planos para a estação, 
foram acrescentados banheiros, 
uma biblioteca, uma sala, onde 
serão realizados os ensaios da 
banda, e uma cantina, da qual a 
maioria do dinheiro arrecadado 
será utilizado para manter o pré-
dio conservado.
 A revitalização também in-
cluiu a pintura de toda a fachada 
e a instalação de novas partes hi-

dráulica, elétrica e de um sistema 
de proteção de descarga atmosfé-
rica (SPDA). Além disso, houve 
também a restauração de todos os 
cômodos, mantendo os aspectos 
originais dos pisos, forros, das 
portas, janelas e fechaduras, rea-
proveitando tudo que não foi per-
dido na época de abandono.
 Segundo Maria Cristina Cai-
ro, Assessora Especial de Patri-
mônio e Urbanismo, a segunda 

parte da revitalização contempla-
rá os prédios que abrigam o antigo 
dormitório e a oficina. Ela comen-
tou, ainda, que essa etapa não tem 
data de início, pois ainda está em 
fase de captação de recursos.
 A obra é uma realização do 
Governo Federal, com a parceria 
da Prefeitura de Ouro Preto. Am-
bos destinaram, aproximadamen-
te, 900 mil reais para a conclusão 
do trabalho.
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Trabalhador, sim, 
mas golpista também

 Se não conhecido, com endereço comprovado, ou 
apresentado por amigo, está difícil confiar em prestador 
de serviços, desses eventuais, que cumprem sua tarefa, 
em alguns minutos ou poucas horas, e desaparecem de-
pois de serem pagos. Roupa de trabalhador e caixa de 
ferramentas deixaram de ser comprovantes da lisura e 
honestidade de quem bate à porta para oferecer servi-
ços; também o crachá e carteira, como garantia contra a 
picaretagem e desonestidade, pode ser sugestão inócua 
diante de tantas facilidades para falsificação. Bandido não 
mais tem cara de bandido, e, trabalhador honesto que se 
cuide porque outros, aparentemente, na mesma linha, po-
dem estar a bloquear seu caminho com ações deletérias. 
É o que se comprova no dia a dia. Cidadão é abordado na 
rua por estranho, que se mostra como velho conhecido 
que não tem visto aquele há muito tempo. O estranho per-
gunta se o cidadão está no mesmo lugar de sempre (não 
cita referências de endereços para comprovar que sabe 
mesmo), assim como outros golpistas tentam ganhar a 
confiança de suas vítimas; finge não se lembrar do nome 
do cidadão. Por fim, de forma coloquial diante de velho 
amigo, comenta, como se do conhecimento comum, so-
bre trágico acidente, que teria acontecido no dia anterior: 
garota teria caído da laje, quando estendia roupas para 
secar. E aponta a rua onde o acidente teria ocorrido. Per-
guntado sobre quem seria a vítima, responde que é sua fi-
lha. E aí vem a tentativa de golpe no cidadão já desconfia-
do. Sua filha teria sido levada para o hospital com diversas 
fraturas, incluindo-se traumatismo craniano; ele, o pai, te-
ria sido dispensado do emprego em empresa da região na 
semana anterior, estaria também com outro emprego já 
acertado, mas necessitava de dinheiro para dar assistên-
cia à garota. É claro que nada conseguiu. Desconhecido o 
indivíduo por várias pessoas e não confirmado o suposto 
acidente, o caso foi confiado a policiais militares. O golpis-
ta  fracassado, pelo menos com uma pretensa vítima, não 
era da região e, comprovadamente, presta serviços de em 
porta em porta. Imagine-se o que ele pode fazer dentro da 
casa onde estiver a executar seu trabalho.

Campanha de Júlio e Tico ganha as ruas, 
ladeiras, bairros e distritos de Ouro Preto
Os candidatos Júlio Pimenta (PPS) e Tico (PDT) realizaram, nos últimos dias, 

vários comícios e caminhadas pelos bairros da sede e distritos
 Na sexta, dia 17, os candida-
tos estiveram em comício no bair-
ro Santa Cruz, no sábado, dia 18, 
na Vila Pereira e para finalizar, no 
domingo, dia 19, os candidatos 
subiram no palanque montado no 
bairro Piedade. “Estamos muito 
felizes com o número de pessoas 
que têm ido aos nossos comícios. 
Isso mostra que a nossa campa-
nha tem crescido a cada dia”, co-
memora Júlio Pimenta.
 A Coligação Força, Trabalho, 
União fez também as tradicionais 
caminhadas nos bairros Morro 
Santana, Taquaral, Santa Cruz 
e Antônio Dias - Palácio Velho, 
Pocinho e nos distritos de Antô-
nio Pereira e Santo Antônio do 
Leite. Segundo Júlio Pimenta, é  
muito importante ouvir o que as 
pessoas tem a falar. “Nas cami-
nhadas temos essa oportunidade. 
Faremos durante nosso governo a 
Prefeitura Itinerante que facilitará 
esse contato direto e que levará a 
cada bairro os serviços da Prefei-
tura, como na Câmara Itinerante”.
 Na quinta-feira, dia 23, Júlio 
Pimenta e Tico inauguraram mais 
um comitê no bairro Piedade, às 
18h, e em seguida realizaram 
comício no bairro Pocinho. Na 
sexta-feira, o candidato fez cami-
nhada no bairro São Cristóvão. A 
agenda do candidato está disponí-
vel no site:

juliopimenta23.com.br

Comício na Piedade
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